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La introducción 

Estos dos volúmenes involucran una serie de reflexiones en 

el papel y la importancia de misiones en la vida y el 

ministerio de Jesús. Jesús es el último misionero habiendo 

salido de casa y cultura de cielo para entrar en una cultura 

específica aquí en la Tierra para decirnos del amor de Dios. 

Es esperado que estos estudios nos ayudaran a ver qué fue 

involucrado en ese proceso. 

Es también una meta de esta serie de estudios ayudarnos a 

ver y entender lo que misiones son y cómo podemos estar 

involucrados y más efectivos en comunicarnos con personas 

de culturas y vidas que son diferentes de nosotros. 

Cada uno de los estudios incluye tres aplicaciones del 

material. Hay tres de estos y cada uno está explicado debajo.  

BS - involucra a mirar otro pasaje de Sagrada Escritura para 

comparar y expandir en los pensamientos del estudio. 

PR – involucra un reto a considerar una propia vida y una 

respuesta en las áreas cruciales y aplicar la información, 

verdad o el principio de ese estudio en su vida. 

MT - El último estudio es diseñado para ayudar uno a pensar 

acerca de cómo la información ganada impactaría la 

comprensión y envolvimiento de una persona en misiones. 



Exposición 28 – Los Extranjeros en la Casa - 

Mateo 15:21-28 Marcos 7:24-30; 7:24-30) 

 

El tiempo de vacación; Un tiempo maravilloso para 

apartarse… pues bien para escaparse. Dejamos atrás la 

tensión nerviosa del trabajo, de la casa, de lo que fuere que 

sea apremiante adentro o encima de nosotros, y demoramos 

en hacer algo que disfrutamos. Tomamos un descanso de la 

rutina de nuestra vida. 

¿Cuándo usted está de vacaciones, debería tomar usted un 

descanso de todo? ¿Usted toma un descanso de la iglesia, de 

las preocupaciones de otros, de su relación con Dios? 

¿Cuándo usted está en un descanso, ya sea por un día o por 

más tiempo, qué ocurre en su vida? 

Jesús hizo una pausa en el trabajo. Él probablemente lo 

necesitó. El día de rutina hubo montones de personas. Las 

personas que necesitaron ser enseñadas, necesitaron ayuda. 

Algunas veces no estaban interesados en lo que podrían 

aprender y podrían hacer; pero si en lo que podrían obtener. 

La línea interminable de personas que quisieron ser sanadas, 

quien quiso ser bendecido, quien quiso algo. La constante 

presión de funcionar, funcionar, funcionar. Así es que Jesús 

toma un descanso como alguien que necesita realmente 

tomar un descanso, deja el área y va donde nadie realmente 

los sabe, … tal vez. 

Mientras en Su descanso una mujer viene a Jesús con una 

petición. De alguna forma ella ha descubierto quién es Él. Su 

petición es legítima, pero hay asuntos con los que tratar. Ella 

es una extranjera, aun peor, uno de esos cananeos. Se supuso 

que se destruyeron completamente hace mucho tiempo, tanto 

que desafía a un judío con su petición. Así es que ella no 

obtiene respuesta. 



Ella no toma la indirecta y sigue preguntando. Los discípulos 

se molestan. Después de todo es nuestro retiro nuestra 

oportunidad para descansar. “Despáchela.” Así es que Jesús 

responde, reflejando su actitud y su creencia que ella debería 

ir a cualquier otro sitio para buscar ayuda. Él dice, en cierto 

sentido “éste no es mi trabajo. Ya tengo un ministerio, por 

favor dejarme solo. Hago una pausa en el trabajo. Si tú en 

realidad necesita ayuda vuelva de nuevo cuando este 

oficialmente de servicio.” 

Ella no se da por vencido y pregunta otra vez. La respuesta 

se intensifica. “¿Por qué le debería ayudar cuando hay otros 

que lo necesitan?” Su respuesta podría salirse de cómo es 

hoy. “Aun cuando usted va de vacaciones, su mascota 

necesita cuidados, alimento; y necesita de usted. Usted nunca 

realmente puede librarse de todas sus responsabilidades y sus 

compromisos. Usted todavía tiene que tratar con quien es 

usted y todo lo que va con eso.” 

Ella está en lo correcto, usted no deja de ser un cristiano; 

cuando usted está viajando a nuevos lugares, encontrando a 

personas nuevas. Usted no deja de ser responsable de amar a 

otros aun cuando son desconocidos a usted. Usted no pone su 

relación con Dios aun lado solamente porque piensa que está 

donde las personas no le conocen quién es y así puede hacer 

lo que quiere. Entonces, finalmente, Jesús respondió a la 

petición de la mujer y expulsó al demonio. 

Pienso que hay dos razones por las cuales Jesús hizo esto 

difícil para que esta mujer obtuviera lo que necesitaba. Él 

necesitó ver y entender dónde estaba su corazón y fe. Y así la 

necesidad del porqué de los retos y la refutación. Él probaba 

su fe y comprensión de amor hacia Dios. Fue a su fe que él 

respondió y no sólo a la necesidad.  

La otra razón, tuvo que ver con los pensamientos de los 

discípulos. Necesitaban entender que el bien amado de Dios 

se extiende para toda persona. Necesitaban ver que 



dondequiera que vamos tenemos la responsabilidad de 

preocuparnos por las necesidades de otros. Necesitaban saber 

que dondequiera que fueran tenían que dejar que otros vieran 

la prueba de su relación con Dios. Dondequiera que vamos 

las personas deberían ver o deberían sentir que hay algo 

diferente en nosotros. Deberían poder ver los signos de Jesús 

en nuestra vida. 

Esto no quiere decir que Jesús fuese a poner en marcha un 

ministerio enteramente nuevo allí alrededor de Tiro y Sidón. 

Él conoció la posición y foco primario de su ministerio. 

También no quiso decir que él podría ignorar las necesidades 

de los que entraron en contacto con Él.  

Todos nosotros necesitamos tomar un descanso del trabajo 

en el que estamos involucrados. Nuestros cuerpos, mentes y 

nuestra necesidad de refrescar nuestro espíritu. Pero no 

debemos permitirnos pensar que podemos hacer una pausa y 

olvidarnos del trabajo cristiano. Debemos estar listos 

siempre para compartir lo que somos y por qué seguimos a 

Cristo. Siempre debemos ser como niños dondequiera que 

estemos y vayamos. Podemos ser la única persona que 

alguna vez conocerá, que amamos y servimos a Dios. Él 

pudo habernos colocado en ese lugar, para esa persona para 

que tenga posibilidad de encontrarlo.  

¿Dondequiera que usted este, es siempre un cristiano? 

¿Dondequiera que usted está, debe siempre amar a otros 

como Cristo le amó? ¿Dondequiera que usted está, ve a las 

personas creadas a la imagen de Dios con la necesidad de oír 

el evangelio? ¿Dondequiera que usted está, quién es usted? 

BS – Naamán fue el enemigo y estaba enfermo. Elías prefirió 

responderle. Lea 2 Reyes 5:1-11. Compare la respuesta de 

Elías con la de Jesús. ¿Por qué respondieron a estas dos 

personas? 



PR – Cuándo usted encuentra personas que no le gustan, 

¿qué hace usted? ¿Qué hará para tomarse el tiempo y 

reconsiderar su respuesta para que pueda ayudarlos? 

MT – ¿Cuándo piensa acerca de misiones, como nuestra 

opinión de aquellos que somos llamados a alcanzar impacta 

nuestra voluntad para responder a sus necesidades? 

¿Tratamos a las misiones a otros en una manera diferente a 

evangelizar a los nuestros? 

 

Exposición 29 – Todavía buscando signos - Mateo 

16:1-20 (Lucas 12:54-56) 

 

¿Qué estamos nosotros buscando en este mundo?  ¿Qué 

motiva nuestras decisiones y nuestras actividades de día en 

día? Lo uno y lo otro del mundo.  Cada grupo de personas 

anda buscando información que les guíe en las decisiones 

que hacen de día en día. Una de las áreas más comunes de 

información que buscamos es la que se refiere al clima. 

Queremos saber por adelantado, si habrá brillo de sol o 

lluvia, si estará caliente o frío. Esta información nos ayudará 

a determinar cómo vestirse, qué trabajo podremos hacer; Y 

el efecto de las actividades en las que podemos preferir estar 

involucrados. 

La televisión y la radio nos dicen las noticias del mundo, 

país y comunidad porque creemos que esta información nos 

puede ayudar a lidiar de alguna manera con el mundo 

alrededor de nosotros y tener una mejor vida. Tener 

conocimiento nos ayudará a mejorar nuestro mundo, 

proteger nuestras vidas y hacer la vida mejor para nosotros y 

para los otros. Cuanto más sabemos mejor sabremos hacer en 

el mundo. Vemos, oímos, y respondemos. 



En nuestra vida cristiana hacemos lo mismo. Leemos la 

Biblia no sólo para conocer a Dios, sino porque queremos 

información que nos guie y que puede hacer nuestra vida 

mejor; dándonos alguna manera para controlar lo que ocurre. 

Queremos saber por adelantado qué podría ocurrir, así 

podemos prepararnos y protegernos cuando el problema 

viene o esté listo y en el lugar correcto así es que podemos 

recibir la bendición prometida. 

El mundo quiere signos; No sólo uno, sino un flujo continuo 

de signos e información que podamos usar para guiar 

nuestras vidas. Uno, no es suficiente, queremos que una 

multitud de señales nos convenzan. Andamos buscando a 

profetas, personas que tengan una pista interior en la 

información que necesitamos. Otra vez miramos a los 

medios noticiosos y las personas que tienen compenetración 

especial, así es que podrán hacer un mejor trabajo de 

predecir lo qué podría ocurrir. Quieren que nosotros creamos 

que ellos tienen la mejor información y oigamos; y hagamos 

decisiones basadas en lo que dicen.  

Constantemente pierden el punto de la vida. No se trata de 

signos, no se trata de profetas, no se trata de más y mejor 

información. Eso sólo nos ayudará con las elecciones 

menores del día a día en la vida. No ayudará a ocuparnos de 

las decisiones eternas del alma y espíritu. Para esa 

información necesitamos saber de Jesús y conocer quién él 

es. 

Jesús realizó miles de milagros y proveyó una corriente 

constante de prueba de su poder sobre el mundo, naturaleza, 

personas, Satanás y el dominio espiritual. Todavía las 

personas demandaron más signos, más milagros, más prueba. 

Jesús le preguntó a Pedro una algo simple. ¿Quién soy? La 

respuesta para esa pregunta sería la base de todo lo que 

estaba a punto de suceder. La iglesia no estaba construida en 



milagros y un constante régimen de signos y maravillas. Se 

construía en una verdad, Jesús es el Hijo del Dios vivo.  

Es interesante cómo a menudo las personas que predicen el 

clima están equivocadas. Estudian el cielo, nos dicen qué 

esperar; Y luego están equivocados. Es interesante cuán a 

menudo las personas tratan un acontecimiento como un 

signo, luego construyen una verdad en ese acontecimiento, y 

están equivocadas.  

Jesús dijo que sólo un signo sería necesario para probar Su 

declaración de ser el Hijo de Dios. Él moriría y resucitaría de 

entre los muertos tres días más tarde. Esto fue sólo posible 

por el Hijo de Dios. Ésta era la base de nuestra salvación. 

Todos los otros signos y milagros fueron sólo 

acontecimientos temporales. Son sólo ajustes temporales en 

nuestra vida física. La resurrección sería suficiente para 

hacer un cambio permanente y restaurarnos para Dios.  

¿Cuándo vamos a otros qué queremos que ellos vean? 

¿Promovemos sanidad, bendición y otros cambios 

temporales en la vida? ¿Promovemos signos como la forma 

de convencer a las personas de la verdad? ¿Para qué oramos? 

¿Le pedimos a Dios milagros o le preguntamos a Dios que 

revele a Jesús? Dios puede elegir realizar milagros, pero la 

meta debería ser revelar a Jesús.  

¿Cuándo nosotros buscamos los regalos, qué estamos 

buscando? ¿La prueba que somos especiales y tenemos 

poder? ¿O salimos a buscar a Dios haciéndonos disponibles 

para su uso a fin de que él puede revelar a Jesús 

¿Qué proclamamos, las obras poderosas de Dios o Jesús, Su 

muerte y resurrección? Las obras poderosas de Dios no nos 

salvarán. La muerte y la resurrección de Jesús lo harán. Los 

signos y maravillas no cambiarán nuestros corazones. El 

conocimiento de Jesús lo hará.  



¿Cuándo nosotros entramos en el mundo, cual será nuestro 

mensaje? ¿Qué verán en nuestras vidas que los convenza? 

¿Confiamos nosotros en signos o verán que conocemos a 

Jesús? 

BS – Lea Jueces 6:36-40 y 2 Reyes 20:7-11. En ambas 

historias Dios trabajaba y prometió la victoria. En ambos 

casos la persona involucrada le pidió a Dios una señal. ¿Por 

qué les respondió Dios y darles una señal? 

PR – Lea Mateo 16:24-28. Reflexiona en las siguientes 

locuciones, ¨lleva hacia arriba su cruz”, “pierde su vida para 

encontrarla, recompensara a cada persona según lo que él ha 

hecho” y “que bien le hace al hombre si gana el mundo, pero 

pierda su alma.”  Considere cómo la idea de la búsqueda de 

señales concuerda o no con estas locuciones. Revise lo que 

su respuesta seria a la pregunta de Jesús. 

MT – Como nos movemos hacia áreas donde las personas no 

saben de Dios, que creencias encontraremos atadas a los 

acontecimientos cruciales que ellos usan para fortalecer lo 

que creen. ¿Por qué son estos acontecimientos tan 

importantes y cómo afectarán nuestra habilidad para 

compartir la palabra de Dios con ellos? 

 

Exposición 30 – Yendo Porque - Mateo 17:1-13 

(Marcos 9:2-13, Lucas 9:28-36) 

¿Sabemos por qué hablamos acerca de Dios? ¿Conocemos 

quién nos ha llamado para hablar? ¿Cómo afrontaremos los 

retos y la lucha qué nos mantendrán operando? 

Tres veces Jesús oyó la voz del Padre. Primero fue en su 

bautismo, segundo en la trasfiguración, y la tercera vez 

durante la semana cuando se conducía hasta su crucifixión. 



No todo el mundo entendió lo que se dijo, pero algunos lo 

hicieron. Jesús supo y se fortaleció. 

¿Qué hacemos cuando Dios habla? ¿Reconocemos que él ha 

hablado? ¿Creemos en las palabras habladas para nosotros? 

¿Sometemos nuestras vidas para obedecer esas palabras? 

¿Cuándo el problema viene, que hacemos para permanecer 

firmes a causa de las palabras que fueron habladas? 

María y José ambos oyeron a Dios hablar a través de un 

ángel. Aceptaron las palabras y sus vidas fueron cambiadas. 

Vivieron de acuerdo con esas palabras y lo hicieron posible 

para muchos otros al enterarse del amor de Dios y el perdón. 

¿Fue fácil eso? No. ¿Tuvieron luchas? Sí. Pero habían oído a 

Dios hablar y eligieron obedecer. 

Pedro justamente había dicho la verdad al contestar la 

pregunta de Jesús, “quién dicen ustedes que soy.” Ahora 

Pedro, Santiago y Juan oyeron a Dios hablar y someter sus 

vidas para seguir a Jesús. Pedro no acertó al principio. Él 

falló y corrió, pero esas palabras quedaron; y cuando el 

tiempo vino; él se levantó y habló. Pedro, un pescador sin 

educación, predicó el primer sermón. Las personas supieron 

y respondieron. Santiago oyó y fue el protomártir. La iglesia 

vio y permaneció en pie y no corrió. Juan oyó y paso’ toda 

una vida compartiendo lo que él había oído con otros. Él 

paso’ el tiempo en el exilio y vivió para Dios hasta que la 

siguiente generación supiese la verdad. 

Más tarde Pablo oiría a Dios hablar. Él sometería su vida 

para enseñar a otros lo que él había aprendido. Él sufriría, él 

sería golpeado, echado en prisión, y naufragado. Y porque 

Dios había hablado él seguiría. Dios le había llamado, Dios 

le había enviado, y Dios estaba con él. Nada más tuvo 

importancia.  

¿Por qué van las personas? ¿Por qué hablan las personas? 

¿Por qué sufren las personas voluntariamente?  



Dios les ha llamado y ha dicho vayan. 

Tomará una comprensión evidente de qué Dios quiere seguir 

llamando. Cuando Pedro primero vio qué ocurría, su 

pensamiento fue hacer una casa (la tienda de campaña) y 

nunca salir de ese lugar. Para disfrutar así mismo la 

bendición de ese momento. Eso no es lo que quiere Dios.  

Necesitaremos ver y saber, qué fue revelado ese día en la 

montaña. Los que siguen a Dios viven. Dos personas que 

habían oído de Dios, Moisés y Elías estaban allí. No estaban 

muertos. Dos personas, que fueron a donde Dios les había 

enviado, que dijeron lo que Dios les dijo que dijeron. Ellos 

sabían y Dios los honró por oír y obedecer. 

¿Por qué deberíamos ir? ¿Por qué deberíamos hablar? 

Porque Dios ha hablado, debemos ir. Porque sabemos que un 

día también estaremos en la presencia de Dios 

BS – Cuando Moisés se encontró con Dios para recibir los 

mandamientos, tuvo un efecto profundo en su cara. Éxodo 

34:29-35 registra que su cara resplandecía. Esto impresionó a 

las personas no por el hecho del carácter especial de Moisés, 

sino por el hecho que Moisés había estado en la presencia de 

Dios. Compare este pasaje con lo escrito en Eclesiastés 8:1.  

PR – Mire en su vida. ¿Qué ven las personas cuándo están 

mirando su cara? ¿Ven los efectos de la vida que usted vive 

o el efecto de vida de Dios en usted? 

MT – ¿Cuándo nos encontramos con Dios tratamos de 

construir tiendas de campaña donde estamos, o encontramos 

las formas de llevar lo qué hemos aprendido a los demás para 

que también pueden encontrar a Dios? Recuerde que Moisés 

y Elías recibieron la tarea de revelar a Dios no sólo a Israel 

sino a las naciones. 



Exposición 31 - Por qué tan enojado - Lucas 9:51-

56  

 

Como he viajado y he compartido con los que nos dan 

soporte como misioneros, a menudo ellos preguntan, 

“¿afrontamos alguna oposición en el país (es) en que hemos 

estado viviendo?” Hay varias razones para tal pregunta, lo 

crucial es una preocupación genuina por nuestra seguridad y 

una mejor comprensión de cómo orar por nosotros cuando 

vivimos y ministramos en un país y cultura que no es la 

nuestra. La preocupación es canalizada en cómo podemos 

ajustarnos y caber en su cultura y así también poder reducir 

el nivel de oposición. Queremos construir un puente lo cual 

abre un camino para discutir nuestras diferencias y por qué 

hay oposición. 

Hay también un segundo nivel de interés y se trata de 

entender, cómo el mundo reacciona a nuestra presencia en 

sus países. Hay una gran ansiedad, sobre cómo somos vistos 

por las personas de otros países. ¿Somos bienvenidos como 

invitados o somos tratados como intrusos? Abunda la 

información en los medios noticiosos estos días, acerca de 

cómo; no son bienvenidos los desconocidos y cómo 

reaccionan las personas del país anfitrión en forma negativa 

y aun violenta hacia los extranjeros. La preocupación se 

enfoca en tratar de encontrar las formas de hacer la vida más 

segura; aunque esto signifique vivir en aislamiento de las 

personas con las que venimos a trabajar. Queremos construir 

un puente, pero un puente levadizo que pueda estar cerrado 

para protegernos. Esto puede abrir algunas puertas, pero 



siempre deja una pregunta. Si quieren venir; ¿por qué 

siempre se retiran a su grupo y nos excluyen? 

Pero hay otro asunto más. Se trata de diferencias y de cómo 

esas diferencias son peligrosas para nosotros; Tienen 

costumbres diferentes; Comen comidas diferentes y se visten 

diferente. Los que enfocan la atención en las diferencias a 

menudo piensan en términos de oposición a nuestra 

presencia. Nuestras maneras son diferentes, y nuestra 

presencia les da la impresión de su manera es una forma 

equivocado. Así que se oponen a nuestra presencia. El hecho 

es que no son como nosotros. Así es que no les gusta nuestra 

comida, nuestras ropas y nuestro modo de hacer las cosas y 

ese es el problema.  

 Por otro lado, nosotros creemos que su reacción es 

irrazonable y debemos responder en la misma manera. 

Necesitamos mostrarles cómo son las cosas realmente. A su 

vez, hacen lo mismo a nosotros, tratan de mostrarnos lo 

equivocado que estamos y que tan correcto están ellos. No 

hay puente. Hacemos incursiones para comprobar si han 

hecho algún progreso en convertirse más como nosotros. 

Cuando eso ocurre luego e iremos hacia ellos. No hay 

puertas abiertas. En lugar de eso la tensión sólo aumentará. 

Jesús iba en camino a Jerusalén. Él eligió pasar por Samaria. 

Ésta no fue la elección más sabia en los ojos de muchos, 

ellos eran diferente. Cuando respondieron negativamente a la 

petición de Jesús para un lugar donde quedarse replegaron la 

alfombrilla de bienvenida y dijeron a él que salieran. Los 

discípulos quisieron destruir a estas personas. Jesús 

reprendió su actitud. Siguieron para otro pueblo, que por lo 

que podemos saber le dio la bienvenida a Jesús.  



¿Por qué existe la oposición? 

Hay muchas razones.  

1. Los celos /egoísmo – no queremos que otros reciban 

y así también reduzcan lo que podrían recibir. O 

porque no tengo lo que quiero arruinaré lo que usted 

tiene. 

2. El prejuicio – Porque usted es diferente, cueste lo que 

cueste; usted lo puede hacer; para mí no tiene interés 

y además usted no puede ser en el que se confió. 

3. El estúpido – Simplemente no puede ver más allá de 

este momento y puede volverse atrapado en este 

momento y todo lo que contiene. 

4. Espantoso – Si abro esta puerta luego podría 

descubrir esas áreas cruciales de mi vida que 

contienen error. Temo admitir que puedo estar 

equivocado. 

5. Malvado – no quiero que nadie disfrute de la vida. 

Mis razones son mías. 

¿Cómo responderemos a la oposición? Bien necesitamos 

entender cuál es la base de la oposición. Eso nos ayudará a 

saber de lo qué puede o no puede hacer para vencerlo. 

Algunas veces no es el tiempo. Aunque los discípulos no 

podrían ver más allá de su frustración y sus sentimientos 

lastimados. Quisieron castigo. Jesús básicamente dijo que 

esperaremos y por ahora los dejaremos. Si mantienen esta 

actitud se castigarán ellos mismos mucho más allá de lo que 

usted pide. Pero si ven la luz, destruirlos ahora les impedirá 

recibir una bendición más tarde. Recuerde que en el libro de 

Hechos Felipe va a Samaria y hay una respuesta maravillosa 



para el mensaje que Jesús le ha dado. Tal vez este pueblo es 

uno de los que oyen y reciben el evangelio. 

Cada vez que tratamos de entrar en otra cultura en el mundo 

o en el grupo étnico deberíamos esperar oposición. Cómo 

respondemos a esa oposición determinará nuestra habilidad 

para presentar el evangelio hoy o en el futuro. Algunas veces 

será importante para seguir adelante hacia el siguiente grupo 

o familia o pueblo hasta que encontremos a los que son 

receptivos. Podrían convertirse en los que nos pueden ayudar 

a vencer la oposición de los demás. 

La clave es encontrar una forma para construir un puente y 

luego dejarlo abierto para que las personas crucen sin temor 

y en el tiempo de su elección. Debemos orar que no 

acrecentemos la oposición por nuestras actitudes y que 

vendrán antes de que sea muy tarde. 

BS – El Rey Acab fue grosero y también los hombres que él 

envió a traer a Elías. ¿Lea la historia en 2 Reyes 1:10-14 y 

considere las similitudes y las diferencias entre este 

acontecimiento y en la vida Jesús? ¿Estaban los discípulos en 

lo correcto o equivocados al querer que lloviera fuego? ¿Por 

qué los reprendió Jesús? 

PR – ¿ha sido usted alguna vez maltratado porque está 

haciendo la elección correcta y haciendo lo que fue correcto? 

¿Cómo quiso usted tratar a los que le maltrataron? Compare 

su reacción con la historia de Abigail y David en 1 Samuel 

25 y la respuesta de David. 

MT – ¿Cómo guardamos relación con los que enviamos 

fuera en misiones o les volvemos la mejilla? Lea A Lucas 

6:27-31, Proverbios 24:17, 25:21-22.  ¿Los vemos como 



enemigos y como afectara nuestra habilidad para darles las 

buenas noticias? 

 

Exposición 32 - Podría ponerse de pie el fanático 

real - Lucas 9:57-62 (Mateo 8: 19-22) 

 

Éstos son los días emocionantes. Mucho está ocurriendo. Y 

ahora Jesús va caminando a Jerusalén. El profeta, quizás el 

Mesías está viniendo. Muchísima expectativa y posibilidad 

yacen en los días por delante y las personas se entusiasman, 

las masas crecen. 

¿Comprende usted lo que es apoyar a una persona, una causa 

o un acontecimiento en un tiempo cuándo grandes cosas 

ocurren? Hay tanta emoción. Esos que están por dentro 

tienen sospecha que el éxito se acerca más y las metas que 

han establecido pueden estar consumadas. Hay un interés 

creciente por las personas y las masas crecen y los medios 

noticiosos comienzan a pasar cada vez más el tiempo 

entrevistando y discutiendo lo que ocurre.  

Las personas que no tuvieron interés en el pasado ahora 

prestan atención. Ellas ahora quieren ser parte de lo que 

ocurre y quieren llegar a conocer a todo el mundo y muchos 

ahora quieren unirse al grupo e identificarse con usted. Sin 

importar a que no estaban dispuestos a pagar el precio y 

sacrificar lo que tomó para estar allí; cuando nadie tuvo 

interés y hubo una pequeña cantidad para ganar. Sin importar 

que ellos realmente no entienden el mensaje y enfoque de lo 

que su trabajo ha sido. Sin importar que no estaba allí para 

soportar y ayudar cuando hubo oposición y peligro. Están 

listos para involucrarse ahora. 



Cuando los riesgos y los costos de involucrarse son altos los 

hará evaluar sus prioridades, luego es difícil encontrar a las 

personas para comprometerse. No querrán ceder su 

seguridad. No querrán ceder sus amistades y su comodidad. 

No querrán ceder a tantas cosas hasta el momento en que 

parezca pequeño el riesgo involucrado. 

Cuando hay una necesidad para escoger entre lo que tenemos 

y lo que podríamos tener luego es difícil de encontrar a las 

personas para involucrarse. Cuando puede significar 

personas riéndose de ellos o ridiculizándolos por sus 

elecciones, eso lo hará difícil para escoger. No están 

interesados en las personas diciéndoles que son tontos por 

seguir a esta persona o involucrarse. Justamente no quieren 

arriesgarse a quedar excluido de familia y amigos por 

involucrarse. 

Cuando hay una necesidad para considerar lo que tienen, lo 

que tendrán que ceder y lo que pueden o no pueden tener 

como resultado de estar involucrados, entonces es difícil 

involucrar a las personas. A nosotros simplemente no nos 

gusta ceder nuestras cosas, nuestras comodidades, nuestra 

buena vida para enredarnos en algo que nos puede impedir 

continuar gozando. 

Aquí hay un ejemplo simple. En los deportes cuando su 

equipo no está muy bien, luego el costo para un boleto es 

bajo. Lo que es interesante es cuánto pagan pocas personas 

cuando un equipo marcha mal. Pero deje que el equipo 

comience a mejorar y comenzara a aumentar el número de 

personas. El precio de los boletos comienza a aumentarse y 

más personas quieren comprarlos. Si el equipo se mueve 

hacia las finales deportivas luego el precio de los boletos otra 

vez se aumentará y más personas querrán un boleto. Quieren 

poder decir que estaban allí y fueron de apoyo. Si el equipo 

entra en el juego final el costo otra vez se aumenta. Más 

personas quieren los boletos. Habrá esos que compran ropas, 



recuerdos y muchos artículos más para revelar el nivel de su 

aporte. 

Aquí está la parte dura. Si el equipo pierde luego esos que 

compraron esos boletos pueden regresarlos y pueden 

quejarse de lo que han desaprovechado apoyando al equipo 

perdedor. Esos que mantienen los ganadores no tienen que 

pensar en los costó, sino en mantener al equipo. Pero 

siempre será una tensión entre esos que los apoyaron desde 

el principio y los que sólo tomaron parte en apoyarlos al 

final. 

Ahora todo esto se relaciona con una idea evidente, de cómo 

puede ser logrado y cómo podemos ser parte del equipo 

ganador. Una meta evidente que desafortunadamente no 

tiene valor duradero. Para el siguiente año el proceso entero 

necesitará ser repetido.  

Este método para el envolvimiento y el costo pueden ser 

aplicados a muchas áreas y elecciones de compromiso en 

nuestra vida. Cuando las cosas se ven oscuras y hay pocas 

esperanzas, luego pocas personas harán el compromiso para 

involucrarse. Si hay progreso y una mayor oportunidad de 

éxito más llegan a bordo. Hacen eso creyendo que tendrán 

éxito y se lucrarán; se beneficiarán a ellos mismos qué 

pensarán más en lo que cuesta involucrarse. 

Éste fue el desafío de Jesús para esos que comienzan a venir 

y decir que estoy listo a involucrarme ahora que su 

popularidad crece, ahora que tal parece ser que usted puede 

ser el que debe hacer algunos cambios reales. Las masas se 

hacen mayores, el entusiasmo aumenta y usted puede tener a 

bastantes personas y poder para que esto ocurra. Usted 

realmente puede ser el Mesías. 

Jesús llega al punto. Usted no estaba dispuesto a arriesgarse 

a dejar la comodidad de su casa antes; entonces ¿por qué está 

usted aquí ahora? Todavía no tengo una casa. No hago 



planes de tener una casa. No tengo riquezas grandes para 

encargarme de las necesidades de todo el mundo de sus 

casas, comida etcétera. No tengo ningún plan para tratar con 

esto. ¿Qué realmente esperas obtener de seguirme? Lo que 

sea, usted probablemente no estará satisfecho con lo que le 

doy. 

Jesús llega al punto. Usted no estaba dispuesto a arriesgar la 

crítica de su familia y sus amigos antes, ¿así que qué ha 

cambiado? Mi enseñanza no ha cambiado. Mi actividad no 

ha cambiado. Soy todavía la persona que fui. ¿Por qué usted 

está dispuesto a arriesgarse a seguirme ahora? Pero usted no 

está seguro en su pensar. Usted quiere seguir, pero todavía 

no ofende. ¿Por qué? ¿Teme usted perder la herencia, la 

bendición, o qué? Entonces usted está todavía muerto 

adentro y debería volver a amigos y familia.  

Jesús llega al punto. Usted no estaba seguro antes de qué 

hacer. Usted no estaba seguro acerca de dejar atrás su 

trabajo, sus posesiones y muchas otras cosas. Usted 

constantemente pregunta qué ocurre si hago esto y qué si 

tiene que darse por vencido. La pregunta es válida, porque 

cada elección que hacemos requiere que nosotros cedamos 

algo para ganar algo más. El problema es cuando usted 

escoge a pesar de lo quiere tener y lo que usted cedió, 

aunque fue aconsejado. Entonces por qué usted debería 

correr un riesgo ahora cuando usted todavía se mantiene 

mirando de regreso. Usted nunca será feliz. 

Las preguntas y los retos son los mismos hoy. Como 

consideramos las misiones y nuestro nivel de envolvimiento. 

Necesitamos revisar y entender claramente lo que Dios nos 

está pidiendo hacer, y por qué estamos o no estamos 

respondiendo.  

BS – Compare los comentarios de Jesús aquí con los de 

Josué para las personas de Israel en Josué 24:14-22 y de 



Elisa en 1 Reyes 19:20-21. ¿Cuáles son las similitudes y las 

diferencias? 

PR – ¿Hay algo que le impide entregar su vida para que Dios 

haga lo que él quiere? 

MT – En mudarse a otro país podemos descubrir que 

debemos ceder muchas cosas que disfrutamos y creemos que 

son importantes para nosotros. Haga una lista de lo que usted 

tendría que renunciar para ser un misionero. 

 

Exposición 33 - Los Asuntos Familiares - Juan 7:1-

10  

 

Los niños tienen toda clase de ideas de lo que serán cuando 

lleguen a ser adultos. Quieren ser alguien famoso y tantas 

veces que pensarán estar en deportes o películas o negocio. 

Nosotros como adultos sonreímos y decimos que eso es 

bonito. Realmente no los tomamos en serios. Si persisten 

luego los podemos alentar, pero con convicción pequeña. 

Abundan los niños que deciden lo que quieren ser basados en 

alguien que admiran o alguien que da la apariencia de ser 

importante. Quieren ser un policía, una enfermera, un doctor 

o un bombero. Otra vez decimos que es simpático, pero hay 

muy poco ánimo. Si son serios nos agrada su elección. 

Hay un grupo de niños que a menudo se deciden ellos a ser 

como su mamá o papá y hacer lo que han hecho. Esto 

usualmente hace felices a los padres y hay a menudo una 

gran cantidad de ánimo para que ellos hagan justamente eso. 

En cada uno de estos trasfondos hay elecciones que son 

animadas o son desalentadas. Si tal parece ser que están 

picando muy alto o intentando algo más allá de su habilidad 



trataremos de ayudarles a hacer una elección diferente. Si tal 

parece ser que no hay suficientes recursos u otros factores 

luego los podemos desalentar en su elección. Es una buena 

elección, pero nosotros creemos que no puede ocurrir por lo 

que puede costar o lo que los otros pueden hacer para 

detenerlos. La raza, el color, la posición social puede 

convertirse en un factor crítico en algunos de estas áreas. 

Si no estamos satisfechos con la elección luego nos 

opondremos a sus acciones y sus decisiones si persisten en lo 

que no aprobamos. Hay veces cuándo esto es menester 

porque la elección puede ser inaceptable. Tal vez aspiran a 

ser ladrones o el vendedor de drogas. Luego deberíamos 

oponernos a esa elección. Tal vez quiere involucrarse en algo 

que potencialmente los lastimará a ellos u otros. Luego 

necesitamos ayudarlos a evaluar si esa es una buena 

elección. 

Hay elección por un papel o una carrera que parece ser buena 

y las personas son necesarias para hacer el trabajo. Pero los 

otros no están felices con la decisión y luchan entre apoyar y 

oponerse a la elección. Uno de esos se uniría a las fuerzas 

armadas. No importa cuán importante es y cuánto las 

personas son necesarias nos encontramos desgarrados por la 

decisión. Es una posición honorable pero el riesgo de muerte 

está por las nubes. Queremos que ellos estén prontos para 

servir a su país, pero eso es difícil por el hecho que ellos no 

pueden regresar o pueden ser físicamente heridos 

permanentemente. 

Entonces hay posiciones que son honorables pero las 

personas todavía se oponen a sus niños y a sus miembros 

familiares que quieren escoger ese tipo de trabajo. Es 

asombrosa cuánto hay oposición de familia y los amigos que 

prefieren involucrarse en el trabajo eclesiástico. Si la 

oposición no es en el acto puede ser falta de apoyo o 

entusiasmo para la elección.  



Las personas quieren que sus niños tengan éxito. Quieren 

que sus niños prosperen y puedan tenerlos provistos en su 

vejez. Aun en un sistema donde hay provisión para la vejez, 

los padres no quieren que sus niños constaten trabajos que 

tienen los beneficios y la oportunidad limitados para el 

avance. Una carrera mundana con buenos beneficios es 

mejor que el ministerio en la iglesia. 

La familia de Jesús no fue solidaria con la elección que él 

hacía. Hay un poquito de desprecio en sus comentarios para 

Jesús aquí. Él ha realizado milagros y aún no están 

completamente contentos y son críticos de sus decisiones. 

Piensan que hay poco futuro en eso y sólo problemas. Sus 

comentarios son diseñados para desalentarle o desafiarle. 

Apártese de dejar a otros verle a usted y ver lo que usted 

hace. Si tú en realidad quieres ser importante entonces 

escúchenos o guarde silencio y vaya a casa. Escomo decir 

que esto no nos beneficia, entonces termina ya con eso y ve a 

casa, su madre lo necesita.  

Hay muchas razones por qué las personas se oponen a la 

decisión para servir al Señor como un pastor, o un misionero. 

Los más comunes son no hay futuro en el trabajo, el ingreso 

es escaso y usted estará hasta ahora a la distancia de 

nosotros. Estos pueden o no pueden ser ciertos, pero eso es 

lo que piensan.  

Debajo yacen otras posibilidades. Si usted hace esto cómo 

nos hará ver a nosotros. Allí está el miedo de estar hecho 

para sentirse incómodo cuando su hijo o su hija o su pariente 

el pastor o el misionero está en la casa o presente. No saben 

cómo responder. Está bien cuando el pastor viene a la cena o 

usted le ve en la iglesia; pero eso es otra cosa cuando el 

pastor viene a casa a quedarse. Las personas se confunden 

cómo actuar y qué decir aun alrededor de esos que han 

cultivado en la familia. Un padre se vuelve incierto cómo 

actuar alrededor de su niño. Esto es especialmente cierto si la 



persona a tomando la decisión de entrar en el ministerio, 

aunque su familia haya tenido un contacto pequeño con la 

iglesia en el pasado. 

Tanto así somos. Es hora para la Pascua y la familia de Jesús 

lucha contra la elección de Jesús de carreras. Él está en el 

camino y nunca en la casa. Él no tiene ingreso y está 

completamente bajo la dependencia de los regalos de otros 

para vivir. Él no hace contribución visible para el cuidado de 

su madre. A él no le parece pasar a formar parte del 

liderazgo establecido y en su mente no hay esperanza de eso. 

No son socialmente de ese grupo así es que él está 

condenado a fallar.  

No quieren que él tampoco se pase hasta el final, en la 

creencia de que él fallará y verá la luz. Luego esperan que él 

simplemente regrese a casa y siga con vida. Jesús verá la luz 

e irá a casa y seguirá con vida como la vean. No están felices 

con su elección de su carrera y se lo dejan saber. 

La elección para seguir la llamada de Dios en el ministerio y 

aun más así para el campo misionero a menudo tiene esta 

misma clase de respuestas. 

¿Cómo puede arriesgar usted su familia? Que quiere decir, 

¿cómo se atreve usted a llevarse a nuestros parientes tan 

lejos y a peligro potencial? 

¿Cómo puede esperar usted mantenerse por sí mismo? Que 

quiere decir que, no venga a nosotros cuando no tenga 

suficientes fondos para mantenerse. 

¿Cómo usted puede llegar a algún lado en esa carrera? Que 

quiere decir que, ¿dónde está el potencial para el 

reconocimiento y el honor para nuestra familia en lo que 

usted está haciendo? 



¿Cómo puede ir usted y decir a otros que no pueden 

escuchar? Que quiere decir que, haciendo esto nos hacer ver 

mal. 

¿Cuándo las personas son llamadas al ministerio y en 

misiones cual es nuestra respuesta? ¿Trataremos de 

desalentarlos a ellos o de animarlos? 

BS – Lea las historias de José Génesis 37 y Samuel 1 Samuel 

1. Compare la respuesta de los padres y las familias. 

PR – ¿Le alienta su familia en su vida como cristiano? 

¿Cómo afecta su respuesta a usted y qué hace usted? 

MT – ¿Qué formas podemos encontrar para animar a los 

misioneros aparte de la donación y oración directa? 

 

Exposición 34 - Cuál cambio es realmente cambio 

- Juan 9:1-32  

 

Cuando estamos tratando de comunicarle nuestra fe a otros, 

necesitamos entender cómo pueden responder las personas 

para saber cómo nos va nosotros. Hay cuatro formas en las 

cuales las personas responden, cambios en el 

comportamiento, cambios en los valores, cambios en la 

creencia y finalmente cambios en la cosmovisión. La historia 

en Juan 9 acerca de un ciego que Jesús sanó nos ayuda a 

entender estas respuestas diferentes.  

En el templo hubo un ciego mendigando dinero para cuidar 

de sus necesidades. Jesús le vio y preguntó si él quiere ser 

sanado. Ahora si usted fue ciego su respuesta sería igual de 

este hombre. La siguiente parte difiere de muchas de las 

historias acerca de Jesús y su sanación de otros. En lugar de 

simplemente tocarlo y sanarlo a él, Jesús expectora en la 



tierra y hace barro que él embarra en los ojos del hombre y 

luego le dice a él que vaya a la piscina y se lave.  

En este punto nos ocupamos de una elección que puede dar 

como resultado comportamientos nuevos. Él tiene que alterar 

su comportamiento y posiblemente ir a un sitio poco 

familiar. Él prefiere asearse y así también va. Después de 

lavarse sus ojos su comportamiento está más allá alterado. 

En lugar de tropezar y caminar muy cuidadosamente, él está 

corriendo y saltando. Sus comportamientos exteriores han 

cambiado. Tanto que todo el mundo pone cuidado y 

comienza a preguntar lo que le ha ocurrido. Quieren saber si 

él en realidad es el ciego. Él se aferra y le preguntan cómo 

fueron sus ojos abiertos. Él explica cómo hizo Jesús el barro, 

lo puso en sus ojos y le envió a la piscina de Saloma para 

lavar. Él luego dice todo cómo después que él se lavó él 

podría ver. Él le da crédito a Jesús, pero cuando se pregunta 

donde Jesús está, él dice que él no sabe. En este punto sólo 

nos ocupamos de comportamientos. 

El hombre es ahora traído a los fariseos. También preguntan 

lo mismo. Cuando él cuenta la historia responden diciendo 

que Jesús no es Dios. Algunos no están seguros porque 

nunca han visto tal acontecimiento. Recurren al ciego y le 

preguntan lo que él piensa. Esto obliga al hombre a evaluar 

sus comportamientos y lo que ha ocurrido. Él ahora debe 

considerar el valor detrás del acontecimiento. Su respuesta 

refleja un cambio. Él ve a Jesús como un profeta. Como un 

profeta Jesús tendría la capacidad de sanarle. 

A los fariseos no les gusta este cambio en el valor y así 

también lo ponen en duda. Hacen entrar a los padres para 

asegurar que el hombre no miente sobre su ceguera. Se 

enteran de que los hechos son claros y no pueden estar 

alterados. El hombre fue ciego, nació ciego, y ahora él ve. 

También indagaron acerca de cómo fue curado. En este 

punto tienen pocos deseos de responder. No están dispuestos 



a hacer los cambios necesitados para dar esta respuesta y así 

es que dicen a los fariseos que pregunten al hijo pues él es lo 

suficientemente viejo para responsabilizarse de sí mismo. 

Les dio miedo de lo que podría ocurrir si cambian los 

acontecimientos y su estatus. 

 Esta vez hacen cosas difíciles. Indican su creencia que Jesús 

es un pecador y luego le preguntan otra vez acerca de su 

sanación. Han creado un contexto donde el hombre debe 

evaluar lo que él cree. Él debe escoger entre apegarse a la 

creencia de los fariseos u otro. Él responde diciendo que él 

no conoce a quien le sano o la falta de pecado en Jesús. Lo 

que él sabe es que él fue ciego y ahora él puede ver. Fuerzan 

la decisión con preguntas acerca de los comportamientos. Él 

responde con una pregunta referente a la creencia. “¿Por qué 

quiere usted oír? ¿Quieren ustedes convertirse en sus 

discípulos, también?” (Juan 9:27) Su comentario enfoca 

todo. El asunto está ahora más que acerca de valores, se trata 

de creencias. 

Los fariseos están alterados y enojados. Indican su creencia. 

“¡Usted es el discípulo de este tipo! ¡Somos discípulos de 

Moisés! Se sabe que Dios le habló a Moisés, pero por lo que 

respecta al tipo, aun no sabemos de dónde viene él (Juan 

9:29).” El ciego ve mucho más allá de su vista física, pues él 

sabe que su sanación no viene del hombre. Él sabe que Dios 

no escucha a pecadores. Él sabe que nunca ha habido un 

ciego de hombre, de nacimiento, quien ha estado curado de 

su ceguera. Él ahora sabe que Jesús viene de Dios y él cree. 

Él ha tenido que escoger entre las creencias de los fariseos, 

lo cual excluyó a Jesús del área de verdad y algo nuevo, la 

creencia en Jesús. Él tiene que arriesgarse a ser denegado por 

la estructura religiosa existente para creer que Jesús ha 

venido de Dios. Sus creencias están cambiando. 

En este momento Jesús ahora regresa a la historia. Él 

pregunta al hombre directamente si él cree en él. El hombre 



indica que sí, pero necesita ayuda en saber cómo proceder. 

Jesús hace claro. Yo soy en quien debe creer. El asunto ahora 

es más de lo que él cree, pero lo que él ve como la fuente de 

su creencia. ¿Es la fuente encontrada en la estructura de los 

fariseos y su cosmovisión o está ella en Jesús? Él elige seguir 

a Jesús y le adora. Este acto de adoracion revela el cambio 

profundo que ha ocurrido. Él ha reemplazado la estructura 

religiosa de los fariseos por la verdad de Jesús. Él no está 

sólo curado de su ceguera física sino de su ceguera espiritual 

igualmente. Dios ha sido colocado en la fuente. Jesús 

manifiesta que es para esta misma razón que ha venido. Él ha 

venido a fin de que todos miren hacia Dios a través de él 

para ver la verdad. 

¿Cómo afectan estos estratos nuestra habilidad para hacer 

evangelización y misiones? Cómo presentamos la verdad de 

Dios afectará cómo responden las personas y si esa respuesta 

da como resultado un cambio en su fe de lo qué estaba antes 

a fe en Dios. Hacer esto, significa entender en lo que las 

personas creen; a fin de que comunicaremos claramente la 

verdad de Dios de una manera que entenderán. 

BS – Compare la historia de Naamán en 2 Reyes 5 con eso 

del ciego. ¿Qué cambios él tuvo que tratar con para creer en 

el Dios de Israel y así también ser curado? 

PR – ¿Cómo se han variado sus comportamientos, sus 

valores, sus creencias y su cosmovisión por su relación con 

Jesús? 

MT – ¿Necesita cambiar todo en la vida de una persona que 

es diferente de nosotros para que ellos sigan a Jesús y sean 

cristianos? 

 

 



Exposición 35 - Es usted simplemente una mano 

alquilada - Juan 10:1-22  

 

¿Sabe usted de un grupo que no quiere reclutar a los 

miembros nuevos y así expande su influencia y su actividad? 

¿Un grupo que está en marcha para evitar encontrar personas 

nuevas y aun tratando de reducir su membresía? 

Mientras puede haber grupos que parecen declinar, no es por 

un deseo de hacerlo, pero una incapacidad para atraer el 

interés de individuos a unírseles. Tratan de encontrar a 

personas para unirse, pero han creado un ambiente que lo 

hace muy difícil. 

¿Cuál piensa usted que sería la causa más común para la 

disminución en la membresía de un grupo? ¿Qué dificulta 

atraer a otros a este grupo?  

Consideremos lo qué Jesús tiene que decir acerca de las 

ovejas y lo que les ocurre.  

Hay cuatro formas principales para perder a las ovejas de un 

rebaño. Está el proceso relacionado a usar a la oveja para 

comida. Esto da como resultado un cierto número de ovejas 

perdiéndose en cualquier año dado. El siguiente está 

relacionado con herida y enfermedad que a menudo da como 

resultado la muerte de algunas ovejas y así una pérdida en 

números. La tercera forma está a través de ovejas vagando 

fuera y siendo atacadas por depredadores o robadas y 

entonces perdidas. La forma final involucraría el pastor 

vendiendo algunas de las ovejas para ganar recursos y 

finanzas necesitadas para mantener su vida y la de su familia. 

Una forma crucial está a través del nacimiento de una oveja 

nueva. Otra sería la compra de ovejas nuevas para aumentar 

el tamaño del rebaño. Uno también podría ver cómo 

encuentra a las perdidas esto sería una forma para aumentar 



el rebaño. Esto trabajaría siempre y cuando nadie viniese a 

reclamarlos.  

La tarea del pastor es esmerarse en mantener y aumentar el 

tamaño del rebaño. La forma crucial es prevenir pérdidas en 

el rebaño. Hacer esto significa proteger el rebaño del peligro 

de la enfermedad y del ataque por depredadores. Los 

primeros dos requieren atención a los detalles, una 

conciencia de todas las ovejas, sus necesidades y sus 

alrededores. Descuidarse en estas áreas es poner la vida de 

las ovejas en el riesgo. Quiere decir no encontrar comida y 

agua cuándo es necesario. Que quiere decir no darse cuenta 

de la salud de cada oveja y lo que necesita hacerse para 

mantener su salud. Significa requerir un montón de tiempo 

para conocer a las ovejas. Involucra donación de mi vida 

para mantener y cuidar de su vida. 

El último de los tres artículos involucra a arriesgar la vida. 

Las ovejas que vagan a menudo van a dar a los lugares que 

contienen peligro y recobrarlos significa colocar la vida del 

pastor en peligro. Hay veces cuando están siendo atacadas 

por animales salvajes y para protegerlas significa colocarme 

en el peligro de ser atacado quizás por un león, un oso o 

perros salvajes. Si alguien está tratando de robar las ovejas 

luego el pastor puede tener que arriesgar su vida y la 

posibilidad de ser atacado por el ladrón al hacer un intento 

por agarrar a las ovejas. 

Si usted agrega a las ovejas a un nuevo rebaño, luego el 

trabajo es aumentado. Ahora usted tiene que enseñarlas a 

confiar en usted y ayudarlas a que sepan todo que las otras 

ovejas en el rebaño ya saben. Al principio no pueden 

responder y no pueden correr hacia la voz del pastor 

haciendo más difícil poder cuidar de ellas, rescatarlas y 

protegerlas. Fácilmente pueden dirigirse en el mayor peligro 

hasta que aprendan a conocer la voz del pastor y confiar en 

esa voz. 



Con todo esto, es de admiración que los empleados que se 

encargan del rebaño no puedan ser tan efectivos, cuidando 

del rebaño. No son de él y si una se pierde no le afecta en la 

más mínima forma. Cuando el lobo viene la mano alquilada 

no puede estar tan anuente para arriesgar su vida y cuando 

llegan los ladrones los empleados pueden huir para proteger 

su propia vida primera. 

Jesús dijo que el buen pastor conoce a las ovejas y da su vida 

por ellas. El buen pastor sabe cómo meter a otras ovejas en el 

rebaño y enseñarlas a confiar en él; y así también pasar a 

formar parte del rebaño. Ese es el mismo trabajo que estamos 

listos a hacer. Debemos conocer el rebaño, las personas a 

quienes somos enviados. Para saber y demás acerca de su 

vida así es que confiarán en nosotros. Debemos estar 

dispuestos a dar nuestra vida por ellos; así es que estarán 

dispuestos a quedarse en la verdad. 

¿Queremos miembros nuevos en la familia de Dios? ¿Qué 

tomara para ellos a desear a venir y unirse? ¿Saben lo que 

quiere decir, ser parte de la familia de Dios? ¿Creen que 

tenemos el amor, el cuidado y la protección que necesitan? 

¿Nosotros estamos dispuestos a arriesgar nuestras vidas y 

nuestra seguridad?  ¿Lo que ofrecemos está suficientemente 

claro, así es que pueden ver y pueden entender y como 

resultado quieran unirse a nosotros como miembros de la 

familia de Dios? 

Si es así, entonces serán buenos pastores y nosotros 

estaremos listos para ir por el mundo para traer al resto de 

aquellos que Dios llama para pasar a formar parte de Su 

familia. 

BS – Lea los siguientes tres pasajes Es 56:10-12, Ex 11:16-

17; Ze 34:2-6. Crea una lista de las características de un 

empleado y un pastor verdadero. 



PR – ¿Cómo considera su vida, es su comportamiento como 

un empleado para cuidar de la oveja o como un pastor? 

MT – ¿Qué tan grande es el rebaño que estamos dispuestos 

para ser responsables? Estar involucrado en misiones 

significa expandir el rebaño. 

 

Exposición 36 - Ponerse no perdido - Lucas 15:1-

32 (Mt 18:10-14) 

 

He perdido mi… o está perdido. ¿Qué es lo que queremos 

decir?  

Hay dos posibilidades. La primera parte es que he extraviado 

un artículo y no puedo recordar dónde lo puse de último. El 

segundo es por la falta de atención no entendiendo, un 

artículo está ahora en un lugar desconocida. La primera parte 

usualmente guarda relación con objetos sobre los que 

tenemos control. El segundo usualmente guarda relación 

conmigo y las acciones que he tomado. 

En cada caso hubo un punto en el cual hubo suficiente 

conocimiento e información disponible para determinar el 

lugar exacto del objeto o la persona con relación a otros 

objetos y las personas. En cada caso la información o 

conocimiento ha estado perdida o alterada de algún modo a 

fin de que ya no es utilizable con el objeto de localizar el 

artículo o la persona que se pierde ahora. 

Todo el mundo ha tenido la experiencia de extraviar un 

artículo de importancia o de valor. Luego empezamos a 

pasar a través de un proceso para recordar lo suficiente para 

determinar el lugar más probable dónde podría estar. Entre 

más importante o valioso el artículo más grande el esfuerzo 

para localizarlo. Esto me ha pasado cuando he olvidado 



dónde coloqué un set de llaves. La búsqueda se vuelve muy 

intensa y aun puede involucrará a otros. De hecho, en la 

esperanza de querer encontrar algo, me he preguntado si esto 

sería mi responsabilidad o preguntar. ¿Vieron las llaves? 

¿Movieron las llaves?  

Si ellos no se han movido o han usado o han visto las llaves 

luego el problema permanece en mí. Ahora comienzo a mirar 

en lugares fuera de dónde los vi por última vez. La tensión 

aumenta y la búsqueda comienza a intensificarse. Busco en 

los mismos lugares repetidas veces, esperando encontrar, 

donde busque la primera vez. La búsqueda continúa. 

Algunas veces es necesario tomar un descanso, porque la 

mente está ahora frustrada; ya no funciona. Pero hasta que el 

artículo perdido es encontrado, no hay tranquilidad de 

espíritu. Cuando nosotros encontramos el objeto es 

interesante qué tan rápidamente recordamos cómo llego al 

lugar donde lo encontramos. 

Cuando el artículo es encontrado, hay celebración. Todo el 

mundo está informado, toda persona que supo acerca del 

artículo perdido.  Ha sido encontrado. Ésta es la historia de la 

moneda perdida. 

Aun es más intenso cuando alguien importante se pierde con 

relación a usted. Pueden no tener la idea que está perdida, 

sino hasta que usted se preocupa porque no sabe dónde están. 

Toda la información que posee acerca de donde ellos estaban 

y lo que fueron haciendo o aun donde pudieron ir se vuelve 

inútil. Esto nos ocurrió un día en Gbendembu. Nuestra hija 

estaba afuera jugando y nosotros estábamos ocupados en un 

día de rutina familiar.  

Tomamos un momento para chequear a ella sólo para 

descubrir que ella se había ido. Ella estaba perdida ahora. 

Aunque Gbendembu es un pueblo pequeño hay muchos 

peligros. Hay huecos grandes llenos de rocas, varas y basura 

en todas partes. Hay un par de estos en nuestra propiedad y a 



menudo bajo los escombros hay culebras venenosas y 

escorpiones. También hay pozos y hoyos abiertos. Algunas 

veces estos hoyos pueden ser muy profundos. No hay ni que 

decirlo, estábamos muy preocupados. Así es que la búsqueda 

comenzó. Realmente nunca la encontramos en cualquiera de 

los lugares donde preferimos buscar. Como consecuencia 

nos pusimos muy preocupados.  

Pasamos un par de horas en nuestra búsqueda y nos pusimos 

más desesperados. Entonces por la calle que da a la entrada 

del pueblo, vino un miembro del pueblo trayendo a nuestra 

hija. Ella había caminado casi una media milla en el pueblo. 

No hay ni que decirlo nos volvimos muy alegres ver a 

nuestra hija y todos los que estaban con nosotros estaban 

alegres también. El caballero vio a nuestra hija vagando 

aisladamente y determinó que no sabíamos dónde fue ella y 

la trajo a casa a nosotros.  

En todo esto ella no tuvo miedo. Ella no fue consciente de 

que ella estaba perdida. Ella no estuvo consciente de que 

estábamos preocupados por ella y su seguridad. Ella estaba 

familiarizada con el pueblo y adentro de su mente no estaba 

perdida. Aun ahora cuando decimos la historia su reacción es 

interesante. Ella no recuerda ningún miedo de la experiencia, 

pero ella claramente entiende el peligro que la situación 

representó y agradece nuestra preocupación y el hecho que 

alguien reconoció que ella no estaba donde ella debería estar. 

Agradecida por la persona que la ayudó a regresar.  

Aun ahora tantos años más tarde pueden celebrar con 

nosotros que estaba perdida, pero fue encontrada. Ésta es la 

historia de la oveja perdida.  

En lo que va de mi vida, no me he encontrado tan 

desorientado que no podría encontrar el camino de regreso a 

un lugar que es familiar para mí y así es que puedo regresar a 

casa. Pero he estado en lugares donde perderme sería 

mortífero, si se hace la elección equivocada. En Papua New 



Guinea he hecho un viaje difícil en la selva para visitar a los 

estudiantes y las iglesias. En cierta cantidad de estos lugares, 

si usted no conoce los senderos, puede perderse y nunca 

podría ser encontrado.  

Hay muchas historias de individuos, visitas, que pensaron 

seguir sus huellas y fueron sólo a perderse. Esto ha ocurrido 

varias veces con personas que están tratando de escalar la 

montaña más alta en PNG. El tiempo más común de hacer 

eso, es en la noche y no debería hacerse sin un guía 

experimentado. Hay muchas historias de los que siguieron, 

sólo para dar una vuelta equivocada y terminaron dando un 

paso fuera de un acantilado. Se perdieron y les costó su vida. 

Aprendí rápidamente para nunca más dirigirme en la selva o 

escalar montañas sin personas que sepan dónde ir. Una vez 

fui a visitar la casa de un estudiante. Estaba adentro de un 

área muy remota. Un grupo de sus amigos vinieron a 

encontrarnos y darnos escolta de regreso. Como estábamos 

de paso empecé a ver a dónde fue mi estudiante, pero él 

había desaparecido. Pregunté por el a otros y dijeron que el 

sendero viejo había sido bloqueado y mi estudiante había 

dado una vuelta equivocada. En efecto él se había perdido. 

Dije si nos pasamos búsquenle ellos dijeron no se preocupe, 

él estará bien. Me fui un poco preocupado, pero seguimos. 

Después de mucho tiempo mi estudiante se puso en contacto 

y tuvimos mucho gozo.  

Él tenía experiencia y conocía el área. Una vez que él se dio 

cuenta de lo que sucedió él pudo encontrar el camino de 

regreso y alcanzarnos. No estoy seguro si habría podido 

hacer lo mismo. En ese momento tuve gusto en tener a los 

guías que supieron donde iban, me alegré de que mi 

estudiante conociese la tierra y cómo encontrar su camino de 

regreso a nosotros. Si él no hubiera conocido el terreno, me 

pregunto lo que hubiera ocurrido después. Pero decidieron 



esperarle para resolver eso. Él se perdió y luego fue 

encontrado. 

Esto es como la historia del hijo perdido. Él conoció el 

sendero y prefirió equivocarse de camino. Él no puso 

atención y pensó que él sabía lo correcto. Le costó a él 

tiempo y energía para encontrar el camino de regreso y yo 

estoy seguro de que él estaba un poco avergonzado porque él 

se había perdido. Nos alegramos por su regreso seguro. 

En cada situación cuando la información crucial hace falta; 

Hasta que la información sea provista lo que se perdió 

permanecerá perdido. Si recuerda dónde fue, o gana 

información en lo que se refiere a donde es; o llega a la 

comprensión que uno está en el lugar equivocado; 

necesitamos información para corregir el problema. 

Necesitamos preguntar para ser efectivos y corregir la 

situación para encontrar lo perdido. 

1. ¿Por qué se pierde? - ¿Es por la falta de previsión 

o por la falta de la información pertinente? 

2. ¿Cómo se perdió? - ¿Es por amnesia o falta de 

preocupación o por malas elecciones? 

3. ¿Cuándo ocurrió? - ¿Sabemos cuánto tiempo algo 

se ha perdido? Esto afectará nuestra habilidad 

para localizar lo que se pierde. 

4. ¿Dónde está lo perdido? - ¿Sabemos dónde 

buscar? Nuestro conocimiento de dónde buscar 

afectará nuestro éxito de encontrar lo perdido. 

5. ¿Qué tan importante es el artículo perdido? – 

¿Nosotros estamos listos a pagar el precio para 

encontrar lo qué se pierde? 



Un par de cosas a considerar al tratar con los que están 

perdidos. A diferencia de un objeto, ellos no han sido 

extraviados u olvidados. Dios nunca extravía a las personas u 

olvida dónde están. Con relación a Dios, las personas no 

están perdidas referente su ubicación, están perdidas en su 

relación. A diferencia de un objeto que no tiene control sobre 

su ubicación y no contribuye a su estado perdido, nosotros 

por nuestras acciones y nuestras elecciones nos podemos 

poner en la posición de perdidos. Algunas veces somos muy 

conscientes del hecho y algunas veces no. Nosotros 

necesitaremos saber entender cómo nos perdemos y cómo 

encontrar el camino de regreso. Aun cuando sabemos la 

forma nosotros podemos necesitar ayuda para tomar el 

camino que se dirige hacia el blanco. 

Siempre habrá personas que tercamente se rehúsan a creer 

que están perdidos. Necesitarán que seamos pacientes y 

persistentes en ambos encontrar y ayudándoles a ver cómo se 

perdieron.  

El mundo está lleno de muchos que se pierden. ¿Qué tomará 

el que nos enredemos en encontrar lo perdido y que estamos 

dispuestos a dar hasta encontrarlos? Jesús vino a la tierra y 

murió; así es que los perdidos pueden ser encontrados. 

BS – Compare el deseo de Dios para encontrar a la oveja 

perdida en Ez 34:11-16 con las tres parábolas de Jesús acerca 

de lo que estaba perdido y luego encontrado. 

PR – Reflexione en un tiempo cuándo usted se sintió perdido 

o algo importante se le perdió. ¿Cuáles fueron las emociones 

que usted experimentó cuando encontró lo que había perdió? 

MT – Las personas del mundo se pierden. Esta condición 

dará como resultado su muerte si no son encontradas con el 

tiempo. ¿Sabemos dónde encontrarlos? 

 



Exposición 37 – Usted está adentro usted está 

afuera - Mateo 19:13-15 (Marcos 10:13-16, Lucas 

18:15-17) 

 

¿Ha excluido usted alguna vez a alguien de ser parte de su 

grupo o su actividad?  

Lo hacemos todo el tiempo. Organizamos programas y 

actividades con edades o grupos de gente específica. 

Tenemos un grupo de hombres o programa para mujeres solo 

para ese género. Usamos una diferencia física para definir 

quién puede asistir; Tenemos un programa para niños, o para 

la juventud o los señores y entonces sólo los de ese grupo de 

edades pueden venir, excepto los que son necesarios para 

ayudar con el programa. Excluimos a las personas basadas 

en la edad. Tenemos actividades para personas con intereses 

específicos, haciendo ejercicio, los chicos y chics 

exploradores, acampar. Excluimos a las personas basadas en 

la habilidad y recursos para participar. 

Ahora para muchos de estas actividades las excepciones son 

auto explicativo, obvio y comúnmente tratado como 

aceptable. Son establecidos como una manera de cumplir con 

necesidades específicas de grupos diversos con los que sólo 

se encontraste en esos contextos. Identifican áreas de interés 

y ayudan a grupos a entablar mejor una amistad. Proveen 

formas para atraer de otros trasfondos que serán confortados 

y podrán aprender más acerca de la iglesia y el amor de Dios. 

Vemos esto como bueno y útil; no como exclusiva en una 

forma negativa. No se usa para juzgar a las personas. 

Pero también podemos usar programas para excluir a otros. 

Podemos ser selectivos en quién se invita o se rehúsa a 

compartir la invitación con los que no quieren asistir. 

Podemos escoger horas y lugares que excluirán a las 

personas de participar. Podemos hacer reglas y líneas 



directivas que impiden a otros unirse al programa. Podemos 

hacer que las personas se sientan bienvenidas y aceptadas; si 

ellas deciden asistir. Podemos establecer requisitos y 

criterios para esos que tuvieron éxito en ganar acceso al 

programa. Podríamos hacer muchas cosas y excluir a otros 

de algo que los beneficiaría grandemente solamente porque 

no los queremos. 

Este cuento corto, acerca de la respuesta de los discípulos 

para los niños traído a Jesús acentúa esta actitud y los 

asuntos que son a menudo parte del por qué excluyen a otros 

o no sienten que pertenecen. También acentúa por qué 

necesitamos estar listos a ayudar a otros a pasar a formar 

parte de la iglesia, el reino de Dios. 

Los discípulos trataron de impedir a los padres traer a sus 

niños a Jesús. Jesús se entristeció con su actitud y sus 

acciones. No tenemos explicación de exactamente por qué, 

pero consideramos estos pensamientos. 

Los niños son a menudo considerados incapaces en su 

habilidad para contribuir. Tienen pocos recursos, habilidades 

y fuerza. Lo que podrían hacer, no valdría el tiempo y el 

esfuerzo involucrado para permitirlos tratar. Así es que son 

tratados como insignificantes. 

Los niños se ven a menudo como inmaduros y faltos de 

conocimiento. Decidimos esperar a que sean mayores y más 

informados antes de que se les confié con cualquier 

responsabilidad real. Son simplemente demasiados 

inmaduros. Toma demasiada supervisión etcétera; etcétera. 

No harán lo que se les dice.  

Los niños son vistos como un obstáculo. Ellos solamente se 

ponen en medio del camino. Así es que cuando estén 

alrededor, debemos tener personas idóneas para encargarnos 

de ellos. Son una fuerte carga. Tenemos que pasar demasiado 



tiempo teniendo previstas a sus necesidades y eso quita lo 

que podemos lograr. 

Pero los niños son los más abiertos para oír la verdad. Tienen 

el número mínimo de barreras para vencer lo que se refiere a 

creer; teniendo fe. Son los más apropiados para preguntar y 

son a menudo los más valientes en compartir lo que saben 

que los adultos. Al reconocerlos y alentarlos cuando son 

pequeños afectarán sus actitudes y su vida cuando estén 

crecidos 

Esta historia pequeña nos puede ayudar a evaluar nuestras 

actitudes hacia los otros. Nos puede ayudar a pensar 

detenidamente en asuntos con los que se guarda relación y 

extenderle la mano a las personas que no conocen del Señor, 

que son neófitos en la palabra de Dios. Nos puede ayudar a 

pensar detenidamente de cómo hacemos decisiones acerca de 

extenderle la mano a personas de ambientes y culturas 

diferentes y cómo las tratamos cuando responden.  

¿Establecimos programas y planes para excluir otros y saber 

por qué hacemos eso?  Vemos claramente que haciendo la 

obra de Dios no se basa en edad, la habilidad u otros criterios 

a los que podemos establecernos sino en la habilidad que uno 

confía en Dios. Para llegar a ser como un niño en nuestra 

dependencia. ¿Preferimos depender de nosotros mismos o 

estamos nosotros dispuestos a tomar el riesgo de dejar otros 

participar en el trabajo? ¿Tratamos otros como niños no 

deseados o como miembros de la familia de Dios, 

quienquiera que sean? 

Jesús dijo, dejen a los niños venir a mi. Son importantes en 

el reino. Jesús desafía a incluir a todo el mundo. Son todos 

importantes en el reino. ¿Incluimos o excluimos a otros? 

BS – Lea los siguientes pasajes de Deuteronomio 4:9, 6:1, 

2,7, 11:19, 29:29, 31:12-13, 32:46. Compare estas 

declaraciones con la preocupación de Jesús para los niños.  



PR – Considere el lugar de los niños en su vida. Tome 

tiempo para evaluar cuánto tiempo usted da para enseñarles 

acerca de Dios. 

MT – Piense acerca de cuál grupo de edad será la más 

probable para responder a la verdad. ¿Cómo pudo afectar 

nuestros planes, el extenderse a otras culturas? 

 

Exposición 38 - Cuanto es suficiente - Mateo 20:1-16  

 

Es el día de trabajo en la iglesia. Muchos vienen y pasan el 

día, los otros vienen por sólo algunas horas. Como resultado 

el trabajo se logra terminar. Todo el mundo obtiene el mismo 

reconocimiento por ayudar a terminar las metas 

determinadas para este día de trabajo. Es ahora domingo y el 

pastor agradece a los que ayudaron. ¿Ahora debería 

reconocer él, sólo a los que trabajaron todo el día o deberían 

reconocer a todos? O mejor aún debería separar él los dos y 

decir que éstos ayudaron todo el día y los otros ayudaron 

sólo algunas horas. La siguiente declaración será crucial, 

cómo sentirán ambos grupos acerca de lo que han hecho y 

cómo sentirán cada uno. 

La realidad es que, sin ambos grupos, el trabajo no habría 

sido completado. Necesitamos a las personas que están listas 

a trabajar el día entero y los otros que están listos a dar 

cualquier tiempo para ayudar en completar el trabajo. Ambos 

participan en los resultados y en las bendiciones que vienen 

del trabajo acabado. 

El trabajo de alcanzar el mundo es similar. Hay misioneros 

de carrera, misioneros de tiempos cortos y aun equipos que 

visitan por tres semanas. Los rangos disponibles de tiempo 

de una semana o para toda una vida. Todos estos 

involucrados necesitan saber y estar conscientes de cómo es 



importante cada grupo para la tarea global. Consideremos 

algunas posibilidades. 

Si el misionero de carrera piensa que son los únicos que 

pueden hacer el trabajo y como un resultado son los únicos 

para recibir las bendiciones luego tenemos algunos 

problemas serios. Hay siempre más trabajo que pueden 

lograr por ellos mismos. Pero el no admitir esto es ser 

ególatra y egoísta. Se vuelven involuntarios para compartir 

con otros el trabajo y el honor que viene con hacer el trabajo 

de misiones. Se vuelven orgullosos pensando que sólo ellos 

saben qué hacer y lo que se requiere para llevar a cabo el 

trabajo. El resultado será cansancio excesivo y resultados 

limitados. Debemos darnos cuenta de que hay tiempos y 

lugares donde servirán aisladamente pero realmente no son 

los únicos. Nunca realmente hacen el trabajo por ellos 

mismos, hay siempre un grupo de gente que está orando por 

ellos y dándoles soporte. Muchos de estos hacen 

compromisos vitalicios para la oración y el soporte. 

Eso nos conduce al siguiente grupo. Éstas son personas que 

dan unos dos meses hasta un par de años. Pueden venir y 

enfocar la atención en áreas cruciales de ministerio y ayudar 

a proveer soporte y habilidades necesitadas en los tiempos 

críticos. Son importantes por su habilidad para enfocar la 

atención en esa necesidad. Si comienzan a pensar que no 

necesitan otros y deberían recibir toda la gloria para el 

trabajo realizado entonces habrá problemas. Habrá divisiones 

en el trabajo y entre las personas. Pueden perder una vista 

evidente de lo que están haciendo y cabe dentro del alcance 

total del trabajo. Pueden tener estrechez de miras y sólo 

pueden ver lo que hacen. Más aún a causa del poco tiempo, 

no podrán dedicar mucho tiempo al aprendizaje del idioma y 

ganar una buena comprensión de la cultura y otras áreas 

críticas. Esto puede ocurrir si no ven el valor de aquellos que 

han dado sus vidas a las misiones. 



Si reconocen su lugar en la imagen grande, luego podrán ser 

capaces de buscar consejo relacionado cómo lo que están 

haciendo y que cabe dentro del todo. Tendrán acceso a las 

personas que sacrifican su vida para entender cómo vive esta 

cultura y responde a los extranjeros. Esta información será 

de ayuda en ser más efectiva en la tarea asignada a ellos. La 

clave es tener las personas que están listas a ser parte de lo 

que ocurre y tiene el tiempo para enfocar la atención en 

elementos claves que moverán la iglesia entera adelante en 

su trabajo. 

Un grupo más para ser visto. Son los que vienen para los 

períodos cortísimos de tiempo de 1-3 semanas. Éstos son 

equipos designados de trabajo o equipos de ministerio. 

Tienen la capacidad de reunir a un gran número de personas 

a enfocar la atención en un acontecimiento o proyecto crucial 

donde hay necesidad de muchas manos para lograr terminar 

el trabajo. Más comúnmente estos equipos ayudan a 

construir edificios, hacer trabajo médico y tiempos 

concentrados de evangelismo. Denegarlos a ellos es 

desacelerar el trabajo hecho y aun impedir algún trabajo muy 

necesario de ser hecho.  

Tienen muchos obstáculos para vencer en el área de idioma, 

cultura, casa y comida. Pero con el apoyo y planificación 

correcta mucho se puede lograr y muchas personas pueden 

ser tocadas donde estén de visita. El peligro es que el grupo 

pequeño puede pensar que ese periodo de trabajo se hizo por 

ellos. Aún pueden comenzar a creer que tienen que venir 

para que las cosas se logren terminar. Olvidan que la razón 

de su llegada y tener posibilidad de participar en el 

ministerio es que los otros han gastado mucho tiempo 

construyendo fundaciones y preparándose para el trabajo que 

ellos vienen a hacer. Olvidan que podrían no saber el idioma 

o la cultura. No realizan todo lo posible para que ellos 

puedan venir. 



Es como la parábola de Jesús de la viña y el dueño que 

continuamente contrató personas durante todo el día. La 

meta es terminar el trabajo trayendo el evangelio para el 

mundo. Tomará personas que dan todas sus vidas para la 

tarea. Tomará otros que vienen y los ayudan, para cualquier 

tiempo que tienen disponible. Esos que trabajaron todo el día 

comenzaron el trabajo y lo organizó a fin de que fuera 

posible para que los otros se unan al trabajo. El resultado 

final será la cosecha y el final de la obra. 

En misiones necesitamos a todo el mundo trabajando 

hombro a hombro. Las personas que dan sus vidas para el 

trabajo, los que vienen a enfocar en las áreas claves de 

ministerio por algún rato y los otros que vienen simplemente 

un tiempo corto a fin de que una tarea específica se logre y 

así el trabajo de proclamar el evangelio es de todos. 

Ninguno de los grupos se arriesga a asumir que deberían 

recibir toda la bendición, ni deberían arriesgarse a asumir 

que ellos solos han hecho posible el trabajo. En verdad el 

trabajo nunca se hará completamente hasta que Jesús regrese. 

Hasta entonces necesitamos que todo el mundo trabaje 

hombro a hombro humildemente dándose cuenta de que 

conjuntamente el trabajo logrará terminarse y que cada uno 

recibirá el mismo reconocimiento por ayudar. Los campos 

están listos para la cosecha; Necesitamos que trabajadores 

completen la cosecha a tiempo. 

BS – En Deuteronomio 24:14-15 las instrucciones son dadas, 

los sueldos de una persona deben ser pagados. ¿Por qué son 

los sueldos importantes y qué son sus beneficios? ¿Cómo 

afecta su comprensión de sueldos para hacer al trabajo que 

Dios ha asignado a la iglesia? 

PR – ¿Qué sueldos espera usted para su servicio en la 

iglesia? ¿Qué sueldos deberían ser dados a usted si usted 

hace el trabajo de evangelismo? ¿Hay una diferencia en los 

sueldos que usted espera entre estas dos actividades? Que 



Piense acerca de la diferencia en los beneficios entre los que 

trabajan sólo un corto tiempo y esos que sirven la mayoría de 

su vida. ¿Dónde cabe usted en ese debate? 

MT – ¿Hay sueldos especiales o beneficios reservados para 

los que entregan su vida actual para servir a Dios en otro 

país? ¿Por qué eso puede ser cierto? ¿Debería eso ser cierto? 

 

Exposición 39 – Quien es el rey que ha venido - 

Mateo 21:1-17 (Marcos 11:1-11, Lucas 19:29-46, 

Juan 12:12-16) 

 

Qué día fue, ese domingo de Ramos muchos años pasados. 

Aquí viene el descendiente de David. Él llega a la ciudad del 

rey, pero su llegada es muy diferente. Se llena de actividad y 

símbolos mixtos. 

Pienso acerca de lo que ocurre cuando un dignatario de 

mayor categoría llega. Desenrollan la alfombra roja. La 

persona es transportada con estilo con una escolta grande. El 

programa planificado se llena de acontecimientos diseñados 

para honrar y emocionar a la persona. El momento llega y 

son bañados de atención por personas de todas las 

estaciones, especialmente los de lugares de autoridad y 

posiciones de poder. 

El horario es también diseñado para mantenerlos a distancia 

y trasfondos donde podrían estar en riesgo, o trasfondos 

donde podrían ser ofendidos. Las personas están asignadas 

para protegerlos y darles escolta a todas partes que van. Los 

lugares que visitan están cuidadosamente seleccionados para 

resaltar lo positivo y evitar lo negativo. Al mismo tiempo los 

dignatarios que están visitando, se cuidan de no causar 

problemas a sus anfitriones. Puede haber puntos de tensión, 



pero ellos son cuidadosamente orientados en sesiones 

especiales a menudo en privado fuera de ojos y orejas 

indiscretos. Públicamente las declaraciones son positivas y 

esperanzadoras. 

Jesús llega sin reconocimiento de los líderes. Él llega 

humildemente sin planificada fanfarria. De hecho, él escoge 

a un burro para minimizar cualquier apariencia de una 

reclamación para el trono. Pero la gente humilde responde, 

ellas reconocen su presencia y más para la frustración de los 

líderes.  

No habrá banquetes, ninguna de las excursiones de todos los 

lugares maravillosos, ningún tratamiento especial de adelante 

en este mismo día o más otro, de parte de los líderes. No 

tienen interés en oír los pensamientos de Jesús y cuándo las 

personas comienzan a anunciar en alta voz palabras de Las 

Sagrada Escritura en las que ellos se ponen furiosos y 

objetan fuertemente. No quieren a Jesús, prefiriendo 

simplemente que él se vaya. 

En lugar de una gira guiada por buenos lugares, Jesús va 

hacia la derecha para el corazón de sus vidas y sus 

actividades y ataca su comportamiento y su avaricia. Él va 

directo al templo y lo limpia, así es que él tendrá un sitio 

para encontrar a las personas y enseñarlas acerca de Dios.  

Es interesante ver los contrastes. Jesús es proclamado hijo de 

David. Esto indica su derecho para regir y todavía él no hace 

nada por sugerir ni tiene interés en obtener esa posición. No 

tiene interés en reinar terrenalmente. Él no llega en un corcel 

real en una gran procesión para indicar su soberanía o guiado 

por los líderes y personas cruciales del área. En cambio, 

llega en un burro guiado por él. Proclama la verdad que los 

líderes se niegan a aceptar. 

En lugar de tratar de asumir el control del reino terrenal él se 

dirige para el templo. Allí él establece una clase diferente de 



realidad. Su foco no es para regir a las personas sino 

establecer relaciones con las personas. Él expulsa a los 

comerciantes y los cambistas de dinero a los que succionan 

la vida fuera de las personas y ayudan a los líderes a 

envenenan la posibilidad de conocer de Dios. Él los expulsa 

en el poder. Un hombre en contra del sistema entero y ellos 

corren. Eso por sí mismo es increíble. Cómo podría asumir el 

mando un hombre solo del templo haciendo frente a tanta 

oposición y odio. Pero él lo hace y no pueden hacer nada 

para detenerle. 

Él crea un espacio en medio de todo el problema para que las 

personas puedan venir y puedan encontrar a Dios. Donde 

pueden venir y pueden saber la verdad, para conocer a Jesús. 

Él no tiene interés en regir el reino de Israel. Él tiene interés 

en regir el reino de cada corazón en cada persona. Esto no 

puede hacerse por el poder político, presión social o 

compenetración económica. Sólo puede ocurrir a través de 

una relación personal y creando una oportunidad para que las 

personas puedan entrar en la presencia de Dios. Sólo puede 

ocurrir cuando las personas tienen libertad de hablar con 

Dios y creer que él escuchará. 

¿Cuándo nosotros entramos en el mundo de otra persona, 

venimos como un dignatario con poder y prestigio, 

esperando ser oído y tratado con respeto? ¿Esperamos que 

las personas nos escuchen por quienes somos, Hijos del rey? 

O. ¿Cuándo entramos venimos en silencio y humildad? 

¿Tratamos de crear un lugar de diálogo manifiesto donde las 

personas pueden venir y pueden hacer preguntas honestas y 

obtener respuestas honestas acerca de Dios y el amor de Dios 

para él? 

Fue realmente un domingo de palmas la llegada y el 

recibimiento con palma; fue hace mucho tiempo. El rey 

llego’, pero nada fue normal acerca de Su llegada. El rey 

llegado y nada que él hizo en ese día fue como se esperaba 



una llegada de un rey. Él no fue ni hizo lo que se espera de 

tales personas cuando llegan. Él le reveló al amor de Dios a 

las personas de Dios. 

BS – El foco de Jesús no fue crear un reino, su foco estaba 

en las naciones. Lea a Zacarías 9:9 y Isaías 56:1-7. ¿Si Jesús 

hubiera llegado en un caballo que fue generalmente el 

símbolo de guerra, conquista y majestad; cómo hubiera eso 

afectado su habilidad para extenderle la mano a las naciones? 

PR – ¿Cuándo usted alcanza a los otros, lo hace como la 

autoridad o en humildad? ¿Cómo afectan esas dos actitudes 

la respuesta de las personas para usted? 

MT – El asunto de control y autoridad tiene mucha 

importancia. Cuando nos encontramos con personas de otros 

países y las culturas están a menudo preocupadas que clase 

de acercamiento tomaremos. ¿Tratará de tomar control y 

decirles qué hacer o será humilde y se convertirá en 

compañero de trabajo con ellos? ¿Cómo afectarán estas dos 

actitudes su respuesta para el evangelio? 

 

Exposición 40 – Construyendo una Casa para las 

Naciones - Mateo 21:12-13 (Marcos 11:17-19, 

Lucas 19:46-47) 

 

¿Si una persona de otra cultura o fondo étnico entrara a su 

iglesia, cómo le respondería usted a ella? ¿Qué ocurre si una 

persona que se ha visto forzado a vivir en las calles viniera al 

servicio de culto, se sentiría bienvenido? 

Cuando Salomón construyó el primer templo hubo un 

sentimiento fuerte que el templo fue un lugar de culto para 

todas las naciones. Es una parte de su oración para Dios en la 

dedicación del templo. Él ora que el templo atraiga a las 



naciones a Dios (2 Crónicos 6:32-33). Él le pide a Dios que 

oiga su oración así las personas del mundo conocerán a Dios. 

Isaías habla de esta verdad en Isaías 56:7, “Mi casa se 

llamará casa de oración para todas las naciones.” Esto tiene 

dos interpretaciones: 1. Éste será un lugar donde las personas 

de cada nación pueden venir a encontrarse y hablar con Dios; 

2. Éste será un lugar donde podemos orar por personas de 

todas las naciones. 

Cuando el templo de Herodes se construyó incluyó un patio 

especial para los Gentiles. Esto reflejaba la oración de 

Salomón y las palabras encontradas en Isaías. Pero cuando 

Jesús llega antes de la crucifixión hay poco espacio donde 

los Gentiles pueden adorar. Tuvieron un sitio, pero se llenó 

de personas haciendo negocios. En todas partes cambiaban 

las monedas del mundo por las monedas del templo, en una 

ganancia para ambos el cambista de dinero y los sacerdotes. 

En toda el área hubo otros vendiendo una colección variada 

de animales y producto para el uso en los sacrificios 

diversos. La harina y el aceite para algunos, palomas, ovejas, 

cabras y ganado para los otros.  

Éste no fue un lugar destinado a la oración. Fue ruidoso, 

maloliente y muy desagradable de la basura y estiércol de 

animales en este patio. No hay mucho ánimo aquí para que 

Gentiles puedan venir y andar en busca de Dios. No hay 

mucha oportunidad para encontrar un lugar de quietud y 

soledad para conocer a Dios. Los judíos habían asumido el 

control del patio de los Gentiles y de muchas formas 

remacharon el clavo que no fueron bienvenidos o alentados 

para entrar. 

La única forma para ganar acceso fue convertirse en un 

judío. Pasar a través de todos los rituales y las reglas 

necesarios en ese proceso. En caso contrario, usted no era 

bienvenido ni animado para adorar.  



Aun para esos que fueron judíos el costo, los requisitos para 

adorar sería un reto. Si usted trajo su sacrificio con la 

conciencia que los que inspeccionarían y declararían el 

animal aceptable, ellos lo podrían declarar inaceptable y 

obligarle a comprarle uno de los disponibles. Si usted 

prefirió traer dinero entonces usted tenía que cambiar ese 

dinero por el dinero del templo por un precio y luego pagar 

el precio que los líderes habían establecido para lo 

comprado. 

Este ambiente no fue diseñado para alentar el culto sino para 

rendir ganancias y restringir acceso a los que se estimaban 

aceptables por el liderazgo. Si usted no era aceptable podía 

lograr entrar por un costo. Su precio basado en su estándar. 

¿Cuándo consideramos nuestras actitudes, nuestras 

estructuras, nuestros prejuicios qué están allí que alienta a 

esos que no son como nosotros para entrar y salir a buscar a 

Dios? ¿O repelen a las personas de entrar? ¿Controlamos 

acceso para la casa de oración forzando a personas a 

convertirse a nosotros antes de que tengan permiso de entrar? 

¿Son nuestras vidas como un puente para Dios o como una 

barrera? 

¿Cuándo consideramos extenderles la mano a las personas de 

otras tribus, otras naciones y otros idiomas qué acerca de 

nosotros les dicen que serán aceptadas? ¿O es nuestro patio 

llenado con ideas y actitudes que se comunican no son 

bienvenidas a menos que cambian y llegan a ser como 

nosotros?  

¿Qué clase de templo somos nosotros? ¿Uno que ahuyenta a 

las personas de Dios o uno que atrae a las personas para 

Dios? ¿Qué limpieza necesitamos hacer en la casa de Dios; 

así que las personas puedan ver a Dios y ser atraídos a través 

de nosotros? 



BS – La oración de Salomón en la dedicación del templo es 

encontrada en 1 Reyes 8:41-42 y 2 Crónicos 6:32-33. Léalo 

y piense acerca de cómo debería mirar el mundo a la iglesia. 

PR – ¿Su iglesia atrae o repele a las personas del mundo? 

¿Su actitud contribuye a su respuesta? Piense cómo puede 

cambiar usted eso o puede mejorar en esta área de su vida. 

MT – ¿Cuándo la iglesia activamente se mueva, serán 

atraídos a la iglesia o repelidos por la iglesia? Considere lo 

que tomará para que la iglesia atraiga a naciones extranjeras 

en ella a fin de que libremente puedan adorar Dios. 

 

Exposición 41 – Estamos Listos - Mateo 21:23-27 

(Marcos 11:27-33, Lucas 20:1-8) 

 

¿Por qué no están todas las iglesias involucradas en 

misiones? 

¿Por qué hay oposición en muchas iglesias para dar dinero 

para las misiones, para enviar a las personas a otros países 

para compartir el evangelio? ¿Por qué son tantos egoístas y 

egocéntricos cuándo eso viene a las necesidades de otros? 

¿Los lideres le preguntaron a Jesús qué derecho él tuvo para 

asumir el mando del templo y enseñar? Parecería que estaban 

más preocupados acerca de otros asuntos que 

verdaderamente queriendo saber qué ocurría. Perdían el 

control. Estaban perdiendo su posición social de influencia y 

prestigio. Estaban perdiendo ingresos. 

Su pregunta no se trató de la verdad, pero si del control. Se 

trató del control de las personas. Se trató de su control de las 

finanzas. Se trató de su control de quien fue aceptado y quién 

no lo era. La pregunta de Jesús acentuó esta realidad. 



Cuando él les preguntó a ellos que determinen si Juan 

provino de Dios o no. Esta pregunta fue diseñada para 

revelar a quién los líderes servían, a Dios o a ellos mismos. 

Iba definitivamente a provocarles problemas, no tiene 

importancia la respuesta que dieran. Estaban más 

preocupados acerca de ellos mismos y su apariencia que 

acerca de la verdad. No se atreven a decir de Dios. Eso los 

juzgaría como personas que se opusieron a Dios. No se 

atreven a decir del Hombre. Eso negaría la realidad de lo que 

Dios estaba haciendo y los puso en oposición con Dios. Aun 

la respuesta que dieron, creo molestia. Reveló que no 

conocieron a Dios, ni podrían determinar qué estaba 

haciendo Dios y así también otra vez los colocó en oposición 

a Dios. 

Ahora adelantese. Imagine la situación, si uno de los 

apóstoles viniera a usted hoy e indagara acerca de su 

envolvimiento en misiones. Para los involucrados en dar 

soporte para llevar el evangelio al mundo allí era una 

habilidad evidente contestar la pregunta. 

¿Qué acerca de los no involucrados? ¿Cómo responderían? 

No estamos listos a estar involucrados. Eso sugiere que Dios 

no pueda proveer lo que es necesario. Que en cierta forma 

necesitamos más preparación y tiempo que pueden ser 

complejos. Quiere decir que no conocemos a Dios.  

Los discípulos fácilmente pudieron haber dicho lo mismo y 

por razones mucho mejores. No tuvieron comprensión de 

que estaría involucrado. Nunca habían hecho eso antes. No 

tuvieron un plan. No estaban listos. Así es que hicieron lo 

único que podrían, fueron a Dios en oración así es que 

estarían listos. 

No tenemos los recursos. Esto otra vez no sugiere que Dios 

no esté a punto de proveer. Que en cierta forma necesitamos 



tener más tiempo para juntar nuestros recursos, quiere decir 

que tenemos que esperar a estar preparados antes de que 

cualquier cosa pueda ser hecho. Esto quiere decir que otra 

vez no conocemos a Dios. 

Cuando las primeras misiones comenzaron se hizo eso, sin 

uno esperar que los recursos lo hagan posible. La Sagrada 

Escritura nos dice que como el trabajo se adelantó Dios se 

movió entre las vidas de personas para dar (Hechos 4:32-37, 

2 Corintios 8). Cuando hubo necesidad que Dios energizó y 

que Dios proveyó. 

No tenemos a las personas. Éste es un pensamiento egoísta 

que somos más importantes que las necesidades de otros. 

Hasta que seamos más fuertes y mejor acondicionados no 

podemos responder. Hasta que tengamos a las personas que 

son necesarias para nuestro ministerio no podemos 

responder. Esto sugiere que somos más importantes que 

otros. Esto quiere decir que no conocemos a Dios.  

Repetidas veces Dios llamó a las personas. Cuando 

respondieron la iglesia creció y la necesidad por las personas 

a guiar y trabajar fue suministrada. Dios estaba todo el 

tiempo en condición de abastecer a los trabajadores y capaz 

para proveer regalos y habilidades necesitadas para esos 

trabajadores cuando la iglesia está pronta para responder. 

No tiene importancia la excusa que podemos usar para 

explicar por qué nosotros no estamos involucrados como 

individuos o como una iglesia. Tendrán el mismo resultado. 

Revelará que nosotros en realidad no sabemos quién es Dios 

y lo que él puede hacer cuando obedecemos su llamada para 

proclamar el evangelio para el mundo. 

BS – La Biblia se llena de declaraciones que establecen la 

autoridad del Señor. Lea Salmos 22:27-28, Isaías 9:7, Daniel 

7:13-14. Escriba con todo detalle una declaración que le 



ayuda a entender cómo debería afectar esta autoridad la vida 

de la iglesia. 

PR – Revise las citadas anteriormente de las Sagradas 

Escrituras y aplíquelas a su vida y sus prioridades. 

MT – ¿Basado en las citadas anteriormente de las Sagradas 

Escrituras, está la tierra exenta de la autoridad del Señor? 

¿Cómo debería afectar eso nuestra responsabilidad para 

llevar el evangelio a las naciones? ¿Tiene cualquier gobierno 

o cualquier religión, autoridad más grande que Dios? ¿Nos 

da el derecho para declarar el evangelio al mundo entero?  

 

Exposición 42 - Sustentando el Trabajo en la 

Confianza - Mateo 21:33-44 (Marcos 12:1-12, 

Lucas 20:9-47) 

 

Los padres reciben la responsabilidad para criar a los hijos 

nacidos de ellos. Se espera que les enseñen cómo vivir en 

este mundo. Tienen muchas responsabilidades del cómo 

llevar a cabo esa tarea. Deben protegerlos, alimentarlos y 

vestirlos, y alentarlos. En algún punto necesitarán dejarles ir. 

Es una parte de la vida. Los padres no deben mantener el 

control de sus niños por siempre.  

En algún punto los hijos tendrán que estar sobre su pie y 

comenzaremos a aprender qué tan buen trabajo los padres 

han hecho. Veremos el fruto de su trabajo. Éste es el patrón 

normal.  

Algunas veces hay padres que se rehúsan a soltar su control. 

Hay varias razones posibles usadas para esta actitud. 

Algunos tratan a los hijos como si fuera su propiedad y de 

esta manera deben hacer lo que ellos dicen. Los hijos están 

realmente allí para los beneficios de los padres y nada más. 



Alguien que interfiere con ese propósito es ahuyentado. Si 

los hijos resisten son atacados ingratamente y con poco 

cariño. 

Otros padres están tan preocupados acerca de sus hijos que 

tengan éxito o no, se vuelven sobre protectores y se rehúsan 

a soltar su control. Arreglan trabajos para sus hijos, escogen 

sus compañeros, y hacen muchas otras decisiones en un 

intento de hacer seguro su éxito.  

A otros les da miedo de estar solos y ser olvidados. Así es 

que controlan la vida social y las actividades de sus hijos. El 

horario y vida de los hijos siempre está enfocado en ellos. 

Ninguno de los otros acontecimientos es admitido para 

interferir con lo que los padres quieren. Si los hijos quieren 

hacer algo distinto luego los padres sugieren a los hijos que 

no los aman. Los padres sofocan a cualquier otra persona que 

está involucrada en la vida de los hijos para mantener el 

control. 

Como padres debemos recordar que los hijos no son una 

posesión. No los recibimos como la propiedad a controlar, 

pero si como los individuos a nutrir y ayudar a criar. Esta 

bendición es de Dios. La habilidad para tener hijos es de 

Dios. Así es que el tiempo lo hará y debemos decidir el 

dejarles ir. Eso no quiere decir ignórelos, rehúsese a 

ayudarlos, o excluirlos de nuestras vidas. Significa darles la 

libertad para cumplir el propósito por el cual Dios los creo. 

Ésta es la parábola de los inquilinos. Reciben 

responsabilidad para la viña. Cuando es hora de compartir 

los resultados de los trabajos se rehúsan. Quieren mantener 

control. Quieren todos los beneficios para ellos mismos. Se 

han olvidado de que sin la bondad de otro no tendrían lo que 

tienen. De hecho, voluntariamente dañarían otros para 

mantener control de algo que no es realmente de ellos. 



Nosotros como cristianos recibimos la tarea de llevar el 

evangelio para los otros. Esos que responden se convierten 

en nuestra responsabilidad. Debemos levantarlos en la 

verdad de Dios, a ayudarlos a madurar y crecer en esa 

relación. Debemos ayudarlos a llegar a ser lo suficientemente 

fuertes para poder estar de pie sobre lo de ellos. Esto se hace 

así es que a su vez lograrán alcanzar a otros y repetirán el 

proceso. 

Como trabajamos en alcanzar a otros y plantar las iglesias 

necesitamos constantemente recordarnos a nosotros mismos 

que no es nuestra iglesia, no son nuestros conversos. 

Recibimos sólo la responsabilidad temporal para su nutrición 

y el crecimiento. Tratar de mantener control sólo hará daño a 

nosotros y a nuestra relación. También puede dañar su 

relación para Dios por nuestra actitud y la falta de fe en ellos 

y en Dios para estar con ellos. 

La meta es producir una cosecha aceptable. No personas que 

controlemos y quienes sirvan a nuestras necesidades, si no 

personas que amen y sirvan a Dios. Debemos estar 

dispuestos a compartir la bendición de lo que Dios está 

haciendo; Dejándoles alcanzar hasta su mundo, aunque 

puede llenarse de riesgos y peligro, del mismo modo que 

pudimos extendernos a su mundo. No podemos conservarles 

falsamente y creer que les podemos proteger, sólo Dios 

verdaderamente les puede proteger. Sólo crearíamos 

dependencia en nosotros y no en Dios. 

Si somos como los inquilinos arriba, o los padres que se 

rehusaron a olvidarse del control luego seremos los que 

pierden. Perderemos la bendición de percepción de 

crecimiento y madurez. 

Si hacemos un intento demasiado duro para mantener 

nuestro control la reacción aún puede ser más fuerte. Los 

padres que hacen un intento demasiado duro para controlar a 

menudo perderán a sus hijos. Algunas veces los hijos irán a 



alguien que los ayude a ellos a ganar su libertad, aunque las 

personas sea la equivocada, solamente porque es una forma 

de ganar su libertad. Esto puede ocurrir en la iglesia 

igualmente. Un grupo preferirá seguir a la persona 

equivocada solamente porque les ayudo a liberarse. Somos 

entonces reemplazados, pero no por alguien que ama Dios, 

pero por alguien que tiene más interés en el poder que tienen 

en lugar de uno que sir a Dios.ve 

Necesitamos siempre acordarnos y recordarnos nosotros que 

la viña (el mundo) en la que estamos trabajando le pertenece 

a Dios. Debemos producir fruto al que él tenga acceso. Fruto 

que sea maduro y capaz de ser disfrutado; capaz para 

producir semillas que dé más fruta. 

No importa qué aspecto habla acerca de la vida de nosotros, 

la crianza de los hijos, compartir el evangelio, o el trabajo de 

misión, allí siempre viene un tiempo cuando debe rendir 

cuentas y una supervisión de esa situación para Dios. El 

fracaso al hacer eso puede traer resultados desastrosos. El 

éxito en rendir cuentas producirá bendición y el potencial 

para una cosecha aún mayor. 

La verdad de una u otra manera, Dios mantendrá su control. 

¿Dañaremos el proceso o abriremos al público la forma para 

participar en la bendición? Una cosa que nos ayudará a 

conservar nuestro enfoque evidente es acordarse de que la 

viña, la misión es de Dios y nosotros somos los trabajadores 

que él ha llamado a trabajan en su misión. 

BS – Compare Salmos 80:8-16 y Isaías 49:5-8 como 

discutiría la diferencia entre los que se han opuesto a la 

palabra de Dios y los que obedecen a la palabra de Dios. 

¿Qué bendición espera de los que entienden el propósito de 

la viña y la meta de su amo? 



PR – ¿Qué está usted tratando de obtener por servir en la 

iglesia? Considere esto desde el punto de vista de sus 

necesidades y recibirá la bendición de Dios. 

MT – ¿Cómo impacta una iglesia verdaderamente obediente 

en el mundo? ¿Cómo afectará esa obediencia la iglesia y su 

habilidad para cuidar de sus miembros? 

 

Exposición 43 – Esta usted listo para el Banquete 

- Mateo 22:1-14 (Lucas 14:16-24) 

 

Es difícil imaginarse ser invitado a un gran festival como un 

invitado de honor y rechazar ese honor. Aún más duro de 

imaginar, aceptar ir y en el último momento no llegar. O 

peor no tomarse el tiempo para informar a mi anfitrión que 

seré incapaz de atender. 

Hay razones para dejar de asistir. La muerte de un ser 

querido sería una razón para pedir ser excusado. Una 

emergencia médica, un fuego de casa, o un accidente 

vehicular serian otras excusas válidas.  

Si el presidente le invitó a ser su invitado especial usted 

necesitaría una excusa muy buena para no presentarse. Usted 

también necesitaría una razón realmente buena de porque no 

informo que no asistiría al acontecimiento. 

Considere las excusas dadas en la parábola de Jesús del 

banquete.  Una persona dice “yo acabo de comprar un poco 

de tierra.” Esa tierra debe ser bastante importante. ¿Pero 

entonces cuánto tiempo toma para mirar un trozo de terreno? 

Si usted le compró ya ha debido haber visto la tierra. ¿Qué 

clase de persona compra tierra sin mirarla primero? ¿Qué 

clase de excusa es ésta? Su razón solo insultara a quien le 

invito. 



El segundo no es mejor. “Compré a algunos bueyes”, o en 

los términos modernos; compré un coche nuevo y lo tengo 

que probar. Si usted ha comprado a los bueyes sin probarles 

o viéndolos en el trabajo usted no es muy sabio.  Esperar uno 

o dos días para chequearlos no debería ser un gran problema. 

Si en términos modernos usted ha comprado un coche, 

entonces la mejor forma es que ponerlo a prueba 

conduciéndoselo hacia el evento; dejando a todo el mundo 

que vea lo que usted ha comprado. Otra vez, si ha comprado 

un coche sin primero haberlo puesto a prueba es la acción de 

un tonto. 

La última excusa puede sonar la más razonable de todas 

ellas. “Acabo de casarme y así que no puedo venir.” Si ésta 

es realmente la excusa y usted supo por adelantado la fecha 

de la invitación luego hay un número de personas que están 

haciendo un error serio. Ellos están poniendo sus 

preferencias por encima de la invitación del presidente. 

Habrá consecuencias de largo plazo con las cuales lidiar y la 

persona que recibió la invitación probablemente sufrirá las 

consecuencias.  

De hecho, esta última excusa podría tener el efecto más 

negativo de todos ellos. Las primeros dos solo afectan una 

persona. Esta excusa podría impactar a un grupo más grande 

de gente que simplemente el individuo que ha denegado la 

invitación. La familia y amigos pueden ser fácilmente 

excluidos y aún más, castigado por jugar parte en no 

alentarla persona a ir o por prevenir que atendiera al evento.  

De la misma forma Dios nos ha invitado a participar del 

mayor trabajo que hay. Él nos ha invitado a participar en 

alcanzar a un mundo perdido con el evangelio. Él nos ha 

invitado participar en el más grande banquete que alguna vez 

habrá. Todos nosotros sabemos acerca de eso. Pero como 

estos en la parábola encontramos todas las clases de excusas 

para no participar, para no ser involucrados. 



Decimos que no tenemos tiempo, pero tenemos suficiente 

tiempo para nuestras prioridades. Decimos que no tenemos 

las finanzas, pero considere en lo que usted gasta el dinero 

que Dios le ha dado. Decimos que no tenemos la habilidad y 

todavía hay personas que son ciegas y lisiadas quien está 

ocupado trabajando en el reino. Antes de responder, tome 

tiempo para considerar simplemente cómo está usando usted 

sus regalos para sí mismo y sus intereses. 

Habrá un banquete. Habrá una gran celebración. Podemos 

admirarnos al ser invitados. Gente con menos tiempo, menos 

dinero, la salud escasa están allí y nosotros no. Reciben los 

asientos de importancia y casi no entramos por la puerta. 

También necesitamos recordarnos que la entrada en el 

banquete se basa en obediencia para las líneas directivas del 

que nos invita. Si usted asiste a un baile de máscaras luego 

usted necesita traer puesto un vestuario. Si usted asiste a una 

cena formal luego usted necesita ropas para una tarde formal. 

Si es una fiesta de la playa entonces ropa correcta es 

importante. De la misma forma el banquete al que Dios nos 

ha invitado en su reino requiere un atavío especial. La vida 

de Cristo en nosotros.  

Dios tiene un banquete grande esperando. ¿Estamos 

preparándonos para el banquete? 

BS – Compare la historia del banquete con la descripción de 

sabiduría encontrada en Proverbios 1:22-33. ¿Cómo son 

similares y diferentes? ¿Qué compenetración puede ganar 

usted de esta comparación? 

PR – ¿Hay cosas en su vida que se han vuelto más 

importantes que la invitación de Dios para sentarse a su mesa 

en su casa? 

MT – ¿Hay cosas en nuestras iglesias que se han vuelto más 

importantes que ya no entendemos lo que el banquete es y 



quién es invitado? Acuérdese de que, si no somos 

cuidadosos, el amo del banquete enviará otros en nuestro 

lugar, pueden ser esos que denegamos o ignoramos por 

nuestras prioridades equivocadas. 

 

Exposición 44 - Nosotros no debemos juzgar - 

Juan 12:47-50 

 

¿Cuánto tiempo toma para un niño aprender cuánto nosotros 

lo amamos?  

Las actitudes sentenciosas pueden destruir en un momento 

todo lo que ha sido hecho para establecer nuestro amor a una 

persona. Cuando evalúo las ropas, comportamiento y la vida 

de otra persona; pronto perderán de vista cuanto los amo y se 

perderán en mi ley. 

¿Creo yo que amándolos y conduciéndolos a Dios verán la 

diferencia y juzgarán ellos mismos lo que deben hacer? 

Éstos son cuatro conceptos muy arduos con los que forcejear 

y como los adaptamos en el mundo alrededor de nosotros. Es 

siempre más fácil establecer un conjunto de reglas para 

determinar; cómo alguien responde a lo que tenemos que 

decir para ellos. Cuando hacen esto, cuándo este 

comportamiento cambia, cuando esto ocurre y cuándo eso 

ocurre etcétera. Si fue solamente hacerles sentir bien y luego 

amarlos; en la vida esto sería mucho más fácil. Las misiones 

serían mucho más fáciles. Es mucho más duro decirles la 

palabra de Dios y amarlos hasta que el Espíritu de Dios 

trabaja en sus vidas. 

No debe tratarse de nuestras reglas sino de Jesús y la luz que 

él trae a los que están en la oscuridad. Jesús les dijo, que si 

hubieran estado haciendo el trabajo del Padre correctamente 



no los verían a ellos sino al padre. No los oirían a ellos, pero 

oirían al padre. Sentirían el amor de Dios y las palabras 

traerían luz y no juicio. 

Si verdaderamente les proclamamos la palabra de Jesús, ellos 

luego podrían ver el amor de Dios a través de nosotros. Si 

verdaderamente proclamamos la palabra de Dios luego 

deberían ver esa palabra en nuestras vidas y en nuestro amor 

para ellos. No necesitaremos juzgarlos, Dios se encargará de 

eso. 

Vuelva a las declaraciones. 

Tomará toda una vida de amor para que nuestro niño 

entienda completamente nuestro amor. Habrá esos tiempos 

difíciles cuando debemos corregir y debemos dirigir y 

perderán de vista a nuestro amor. Hay esos tiempos cuando 

debemos dejar de empujar y dejar que ellos pierdan de vista 

a nuestro amor. Si podemos corregir e impartir la enseñanza 

y avanzar en el amor; luego verán y sabrán cómo los 

amamos en toda su vida. Tomará toda una vida para que 

ellos conozcan su amor. ¿Nosotros estamos listos a dar la 

vida para los otros y para que conozcan el amor de Dios? 

Una actitud sentenciosa arruinará todo lo que profesamos 

hacer en el amor. Es una actitud que dice que usted nunca 

puede hacer lo suficiente como para merecer el amor de 

otros. Usted estará siempre equivocado. Usted siempre 

fallará. Aun cuando usted cree hacer lo correcto estará 

equivocado porque usted está siendo forzado por otro, usted 

está bajo su dominación y así es que nunca confiarán en 

usted. Todo lo que diga y hace en amor, siempre estará 

manchado por la creencia que todo lo que usted hace nunca 

será suficiente para satisfacer la deuda que usted debe tener 

por su amor. 

Cuando establezco leyes para otros, luego restrinjo la 

posibilidad de amar como motivación para lo que esté 



haciendo. Actúan satisfaciendo mis reglas y no en respuesta 

a mi amor. Como consecuencia comienzan a no creer en un 

Dios de amor sino en un Dios de ley. 

Cuando tratamos de decir a otros lo que pensamos del bien y 

el mal, lo que debería y no debería ser hecho, siempre estará 

lleno de preguntas. Las preguntas de por qué usted piensa 

que su forma es mejor que la de nosotros. ¿Quién es usted 

para decirnos lo que usted piensa que es el bien y el mal? 

¿Por qué deberíamos seguir su religión? 

El problema aquí es que queremos entrar y decirles lo que 

espera Dios de ellos. Comenzamos a interrumpir el poder ver 

y oír a Dios y así es que nos ven y nos oyen. Necesitamos 

realmente tomar tiempo para decidir lo que nuestro papel es 

y lo que creemos que Dios puede hablarles igualmente. Esto 

no se trata de nuestras palabras y métodos, se trata de las 

palabras de Dios y Su método y él ha dicho que él enviará a 

Su Espíritu a enseñar lo que es necesario, donde carecemos 

de conocimiento y comprensión. ¿Por qué deberían seguir 

nuestra forma de vida? ¿Se les guiará a Dios o simplemente a 

nuestra forma de vida? 

Jesús entendió esto y enfocó la atención en la proclamación 

de la palabra de Dios y dejó a las personas ver a Su Padre. Él 

supo que Su Padre usaría esas palabras para hablarle a los 

corazones de los que escuchan. Esas palabras serían 

suficientes para que Dios trabaje. Si no fuese así; luego esas 

mismas palabras serían la base para el juicio al final. Y no 

sería su forma de vida o cualquier cambio que hicieron en su 

forma de vida.  

Necesitamos mantener el enfoque en Dios y fuera de 

nosotros. Necesitamos enfocar la atención en amar aquellos a 

los que Dios nos ha enviado y dejar que la palabra de Dios 

tenga la libertad para trabajar en sus vidas. 



BS – Dios dijo a las personas de Israel cómo serían juzgadas 

en Dt 18:18-19. ¿Qué fue el juicio y cómo lo hace a usted 

pensar esto… guardaría relación con la ley que habían 

recibido? ¿Cómo se relaciona eso con nosotros? 

PR – ¿Ha sido usted alguna vez juzgado por otra persona 

basado en su apariencia o sus acciones? ¿Estaban correctos o 

equivocados? ¿Cómo usted se ha ocupado de ese juicio? 

MT – ¿Cómo podemos evitar una actitud legalista cuando 

extendamos la mano para los que son diferentes a nosotros? 

 

Exposición 45 - Nombre caerse - Marcos 13:6, 22 

 

¿Usted alguna vez ha tratado de hacerse así mismo parecer 

más importante u obligar a alguien a escucharle? Si usted es 

como yo, luego la respuesta es sí. Hay un número de formas 

en que podemos tratar de hacer eso. La forma más efectiva y 

que a menudo lleva su tiempo es creando una relación. 

Dándole a las personas tiempo para llegarle a conocer a 

usted y que conozcan de sus habilidades y sus talentos en el 

proceso de crear una relación. Esto quiere decir que no tiene 

que decirles a otros que usted es importante, se enterarán 

ellos mismos; cuando otros necesiten saber que podrán 

hablar en su patrocinio. Cuando eso ocurre es más fácil para 

otras personas escucharle y determinar su valor. 

Eso sería lo mejor. Pero muchas personas no quieren esperar 

por ese proceso para trabajar. Trabajan en encontrar atajos 

para el proceso. Un proceso de estos es usando su relación a 

otras personas para ganar acceso por su nombre. Diciéndole 

a las personas a quien conocemos y usar eso para que nos 

puedan oír. Otra forma sería ganar bastante información para 

conducir a las personas con engaño a creer que sabemos más 



de lo que sabemos. A menos que sepan más que nosotros 

luego surtirá efecto.  

La meta en estas y otras acciones es obligar a las personas a 

escuchar y hacer lo que quiero que ellos hagan. Trato de 

parecer saber más de la verdad que ellos. Si tengo éxito 

luego escucharán. Esto es exactamente lo que ocurre cuando 

tratamos con los Cristos falsos y falsos profetas. Son 

personas que se dan a conocer mencionando nombres; 

usando el nombre de Cristo para ganar poder y posición 

entre las personas. Se ven y se sienten lo suficiente como un 

cristiano que las personas no toman tiempo para averiguar la 

verdad. 

En todas partes miramos que hay los que están usando el 

nombre de Cristo para engañar gente en ser seguidores. Les 

llamamos Sectas, mormones, Testigos de Jehová, Niños de 

Dios y muchos otros. Usan el nombre de Jesús y algo de la 

verdad que han torcido para tomar control de otros. Aun 

pueden hacer señales grandes y maravillosos milagros y 

proveen para las necesidades de las personas, pero todo es 

para engañar y atraer a otros en su mundo, para su engaño. 

Observaba un grupo de gente joven perteneciente a los 

mormones el otro día. En la iglesia, cada joven adulto - se 

espera – a dar dos años de servicio como un misionero. Éste 

es un requisito si verdaderamente quieren un lugar en cielo. 

Los hemos visto en muchos países. Caminan y caminan. 

Hablan con personas y propagan su enseñanza falsa. Son 

sabios de pega que no están realmente interesados en ayudar 

a otros, pero si en cumplir con el requisito. Están en marcha 

en llegar a ser importantes. Ganarán respeto porque ellos 

ahora pueden decir que cumplieron su tiempo como 

misioneros. 

Cuando Dios llama no es acerca de hacernos parecer 

importantes. Es acerca de preocuparse por los que no saben 

la verdad. Cuando respondemos, no es acerca de hacernos 



parecer importantes; sino entender la extensión de amor de 

Dios para mí y para los otros. 

Cuándo usted va a un viaje de misiones o está involucrado en 

un ministerio ¿por qué razón usted va, por qué se involucró? 

¿A fin de que usted pueda conocer una pequeña cantidad de 

nombres para verse bueno? ¿Así es que usted podría decir 

que ha ido a otro país y ahora sabe cómo es? ¿Así es que 

usted podría mirar y sentirse importante en los ojos de otros? 

Debería tener el efecto opuesto, nos debería humillar cuando 

caigamos en la cuenta de los límites de nuestras habilidades 

y nuestro conocimiento y nuestras admiraciones de la 

creación y amor de Dios. 

Hay muchos niveles en cuál pueden convertirse en un 

engañador. Podemos ser un engañador para nosotros 

mismos, nuestros amigos o aun un grupo grande. Que 

haríamos, si quitamos nuestros ojos de Jesús y comenzamos 

a mirarnos. Cuando nos introducimos al mundo necesitamos 

no sólo saber el nombre de Jesús sino conocer a Jesús. Eso 

nos librará de autoengaño y del peligro de otros engaños. 

BS – En Jeremías 23:21-40 este largo debate de testigos 

falsos. Estudie este pasaje para entender cómo identificar a 

los que son falsos en su enseñanza y sus vidas. 

PR – ¿Ha hablado usted alguna vez con una persona de una 

secta? Reflexione sobre lo que usted observó acerca de su 

actitud y lo que intentaban para enseñar. 

MT – ¿Cómo tratamos a las personas en el mundo, cuán 

importante es él que tiene una comprensión evidente de la 

palabra de Dios? ¿Qué líneas directas serían útiles para hacer 

una selección y preparar a los que enviamos? 

 



Exposición 46 - La Base para el Juicio - Mateo 

25:31-46  

 

Hay una gran tensión que existe en la vida cristiana y en el 

ministerio. Está entre lo que obtenemos y lo que recibimos. 

Recibimos salvación. Recibimos perdón de pecados. 

Recibimos al Espíritu Santo. Recibimos las bendiciones de 

Dios. Recibimos restauración en la familia de Dios. 

Recibimos nuestro nombre escrito en el libro de la vida. 

Muchos maestros y predicadores se fundamentan en este 

tema de obtener o recibir. Quieren que nosotros tomemos el 

concepto a otro paso. Como niños de Dios debemos recibir 

mucho más. Debemos andar en busca de recibir aun más de 

Dios. Deberíamos recibir una buena vida y todo lo que está 

de acuerdo con una buena vida. Según ellos deberíamos 

comenzar para recibir los deseos de nuestro corazón. Así es 

que deberíamos tener una gran vida con muchas 

recompensas financieras y sociales. Deberíamos tener 

riqueza y reconocimiento. Deberíamos obtener éxito en todo 

lo que hacemos, porque somos cristianos. 

Pero cuando Jesús revisa lo que ocurrirá en el tiempo del 

juicio esto no es definitivamente el enfoque. El enfoque está 

en lo que damos, no en lo que obtenemos. Está en lo que 

arriesgamos y no cuánto hemos ahorrado. No está en ver 

cuánto nosotros poseemos para determinar lo que podemos 

dar. Esta más allá de dar y arriesgarse, sin ninguna 

consideración de un regreso en nuestra inversión. Esos que 

verdaderamente han recibido de Dios dan sin cualquier 

pensamiento para ganancia personal. De hecho, no están a 

menudo ni aun conscientemente pensando cómo podrían 



ganar sus acciones una bendición para ellos mismos. 

Simplemente vieron una necesidad y respondieron. No 

consideran lo que tienen, sino que ven la necesidad y 

trabajan para satisfacer la necesidad sin importar cuales son 

sus recursos, creyendo que Dios puede proveer. 

Jesús lista áreas cruciales en las cuales han respondido y dan 

para los otros para satisfacer las necesidades cruciales. Han 

alimentado al hambriento, dado agua para el sediento, han 

hecho a un desconocido sentirse como en su casa, arroparon 

al desnudo, cuidaron del enfermo y visitaron a esos en 

prisión o quiénes están arrestados por su vida y sus 

elecciones. Llamamos a estos ministerios de compasión, 

respondiendo a las necesidades físicas y emocionales de 

otros.  

Algunos dirían que Jesús no puede hablar de meras 

necesidades físicas sino las necesidades espirituales de otros. 

Esto les permitiría dar sin jugarse su estado físico y 

económico. En esta línea de pensamiento, la interpretación 

sería; pienso en los que están con hambre por la verdad, 

daría agua de los manantiales de vida eterna, induzca a las 

personas a la familia de Dios, ayude a las personas a estar 

vestidos de santidad, indúzcales a curarse de su pecado y los 

vería libres de la prisión de su pecado. 

Entonces allí está la mezcla de los dos conceptos. Para ser 

efectivos en dar, debemos estar listos y anuentes para 

encontrar ambas necesidades. ¿Cómo oirán las personas la 

verdad si tienen físicamente hambre? ¿Cómo disfrutarán las 

personas el agua de vida espiritual si se mueren físicamente 

de sed? ¿Cómo pueden sentirse bienvenidos en la familia de 

Dios si no los aceptaremos en nuestra casa? ¿Cómo 



comprenderán el significado de santidad si están desnudos y 

sucios; y no nos ocupamos de su apariencia? ¿Cómo pueden 

entender la profundidad de sanidad de Dios de su pecado si 

ignoramos el impacto de la enfermedad en su cuerpo? 

¿Cómo pueden encontrar liberación de la prisión de muerte 

si tenemos pocos deseos de encontrarlos en sus prisiones 

creadas por su vida y sus elecciones? 

Debemos encontrar sus necesidades físicas, o al menos 

debemos estar preocupados por esas necesidades, si 

esperamos que ellas respondan a nuestra preocupación por 

sus necesidades espirituales. Debemos ser honestos acerca de 

por qué están preocupados también. Si estamos actuando 

sólo para obtener como resultado más de nuestra donación, si 

la tratamos como actividad que nos beneficiará luego hemos 

entendido mal. Ganaremos algo ahora excepto si perdemos 

todo luego. Los que verdaderamente dan, no conservan 

registros de cómo y cuánto dieron. Cuándo Jesús les honro, 

le dijeron; ¿cuándo hicimos todo esto? 

Un poco más de información necesita ser compartido, 

referente a este proceso de dar. Jesús abre el debate con un 

poco de información crítica. Cuando el juicio ocurra 

involucrará a todas las naciones. Él reunirá a todas las 

naciones y serán recogidas. Luego él empezará a separar a 

las ovejas de las cabras, los que verdaderamente le sirvieron 

de esos que se sirvieron. 

Nuestra preocupación para los otros debería y debe ser 

alcanzar más allá de nuestros amigos y nuestros vecinos a las 

naciones. Nuestro ejemplo de donación debería ser tal que a 

su vez aprenden a dar y alcanzar a otros en la necesidad. Esta 

preocupación no se basa de cuánto tenemos, qué recursos 



podemos tener, sino la comprensión que hay una necesidad y 

nosotros responderemos con lo que tenemos. Depende de 

nosotros tratar a todo el mundo como valiosos, no importa 

como el mundo los pueda ver. 

La pregunta para considerar es: ¿soy una cabra o una oveja? 

¿Me preocupo por otros o sólo por mí? ¿Coloco límites en lo 

que me preocupa o veo aun lo mínimo de estos entre las 

naciones? 

BS – Compare las siguientes Sagradas Escrituras con este 

pasaje. Deuteronomio 15:9, Proverbios 1:24-25, 14:31, 

19:17, 28:27. Escriba con todo detalle las líneas directivas 

para cuidar de otros en la necesidad. 

PR – ¿Cuándo usted ve a una persona en la necesidad cómo 

les responde usted?  

MT – Las naciones del mundo están en necesidad. Muchos 

son pobres y necesitados. Escriba un principio que la iglesia 

puede usar que lo guiará en responder a esta necesidad. 

 

Exposición 47 - ¿Cuánto es suficiente? - Mateo 

26:6-13 (Marcos 14:3-9, Juan 12:1-7) 

 

El valor de un regalo es difícil de determinar. Tantos factores 

afectan cómo evaluamos a lo que es dado. Los factores que a 

menudo perdemos y así también verdaderamente no 

entendemos la naturaleza del regalo y finalmente su valor. 

Para unos un dólar no es nada, no vale considerarlo. Aún en 

algunos lugares un dólar representa un salario del día, 

suficiente dinero para comprar comida para alimentar una 



familia por ese día. Así es que se convierta en una cantidad 

esencial a la vida misma. Su valor se basa en qué pasaría si 

no hubiera ni ese dólar para ese día. Dando ese dólar, daría la 

apariencia de colocar en peligro las vidas de los que 

dependerían de ese dólar para comida. 

Aquí está la historia de una mujer que toma algo muy valioso 

y lo regala. Lo destina para el beneficio de alguien más sin 

preocupación por lo que puede ocurrir porque han hecho eso. 

La mayoría de la gente lee la historia y dice qué desperdicio 

tanto más pudo haber sido hecho con ese artículo.  Pero 

entienden mal del regalo. No se trata de lo que pudo haber 

sido obtenido, pero quién es dado y cómo es el regalo 

recibido. Reveló su amor para Jesús y su deseo para servir. 

Muchos tienen dificultad con el dar. Luchan contra dar el 

diezmo y que la donación usualmente se trae algunos 

beneficios rectilíneos para a ellos mismos a través del acceso 

para las facilidades para adorar, programas para entrenarse y 

alentar y la camaradería con otros. Muchos tienen dificultad 

con donación para el ministerio fuera de la iglesia, a los 

ministerios como casas de rehabilitación, los orfanatos y las 

misiones. Ven qué pudo haber sido hecho para ellos mismos 

y esos cerca de ellos. No ven el valor de amar y servir a 

Jesús en el mayor mundo donde no tendrán beneficio 

rectilíneo, ningún reconocimiento. 

Perdieron el punto real de donación. Para destinar recursos 

para el beneficio y la bendición de otros sin expectación de 

un regreso, reconocimientos o reembolso en nuestra parte. 

Cuando damos, necesitamos pensar cuidadosamente acerca 

del mensaje que comunicamos con otros. La donación 

verdadera expresa nuestro agradecimiento para la muerte y la 

resurrección de Jesús. Expresa nuestra gratitud para la deuda 

de pecado que ha sido pagado y el perdón que hemos 

recibido. Refleja la presencia del Espíritu Santo de Dios 

dentro de nosotros. Deja que se sepa que la vida de Cristo 



aumenta nuestras vidas. Deja que se sepa que aprendemos a 

vivir aquí en el conocimiento que ésta no es nuestra casa 

verdadera, sino un tiempo de preparación para cuando vivan 

con Dios en el cielo. 

Muchas personas piensan que la inversión para las misiones 

es un desperdicio de recursos. Hay tantos aquí para 

encargarse de ellos, para que preocuparse por otros que están 

lejos. La misma respuesta que Jesús dio, se aplicaría a este 

pensar. Siempre tenemos chance de cuidar de nosotros 

mismos y de los que se acercan a nosotros. No siempre 

tenemos chance de ayudar los que no han oído y no pueden 

tener otra oportunidad para oír. 

Jesús dijo: dondequiera que el evangelio sea predicado el 

regalo de esta mujer será recordado. ¿Su voluntad a dar para 

las misiones de Dios será recordada? ¿Hará su regalo una 

diferencia y reflexionará el valor de Jesús para usted para 

que los otros vean? 

¿Cuándo usted llegue al cielo quien estará allí porque usted 

dio sin pensar en sí mismo? 

BS – Compare la ofrenda de los sacerdotes en Malaquías 

1:6-11 con lo de la mujer. El nombre de Dios será honrado y 

nuestros regalos contribuirán a ese honor o pasarán al olvido. 

¿Recordamos a la mujer y la alabamos, pero condenamos a 

los sacerdotes, por qué? 

PR – ¿Cómo compara su donación? 

MT – ¿Cuáles son las diferencias y las similitudes que están 

entre los pobres de los días de Jesús y lo perdido del mundo 

hoy?  

 



Exposición 48 - Misión de Cada día - Lucas 22:22 

(Mateo 26:24, Marcos 14:21) 

 

Los planes vienen en muchas formas. Los planes involucran 

a las personas. Los planes llevan su tiempo. Los planes 

tienen un precio que debe ser pagado. Los planes raramente 

hacen feliz a todo el mundo. Los planes raramente van sin 

oposición. Los planes siempre caben dentro de otros planes, 

aun cuando no lo sabemos. 

Tomemos el tiempo para mirar cada una de estas 

declaraciones. Hacer tanto nos deja considerar un negocio y 

cómo funcionan los planes en esa estructura. 

Los planes vienen en muchas formas. Este parece bastante 

obvio. Los planes son usados en muchas formas diferentes 

para ayudar a una compañía que cumpla con su meta. Hay 

una necesidad de organizar personas, materiales y espacio; 

para hacer el trabajo. Hay una necesidad para llevar control 

de las finanzas, materiales y tiempo involucrado en el 

trabajo. Hay una necesidad de mantener comunicación con 

los que suministran materiales, dirigen el trabajo y que están 

interesados en obtener el producto que es ofrecido. Estos 

planes a menudo contienen planes en ellos. Alguno está 

diseñado para encargarse de un área específica que tiene 

relación a lograr el plan global. Podríamos seguir, pero éste 

debería ser suficiente para mostrar que hay muchos planes y 

formas para usarlos. Un último comentario es crítico. 

Algunos planes son más importantes en lo que proveen que 

los otros. Sin ellos los otros planes no tendrán el significado 

o efectividad. 

Los planes involucran a las personas. No importa qué tan 

automatizada este su compañía, hay siempre personas 

involucradas. Allí están las personas que desarrollan los 

planes y los que los llevan a cabo. Hay a menudo personas 



que supervisan, los que desarrollan los planes y otro grupo 

que supervisa los que están haciendo el trabajo cubierto por 

el plan. En algún punto habrá personas asignadas para 

evaluar la efectividad de los planes. La mayoría de los planes 

requieren que personas cruciales posibiliten llevarlos a cabo; 

supervisores, gerentes, directores de escena, presidentes, 

entre otros. 

Los planes llevan su tiempo. Ningún plan se escribe en un 

momento. Toma tiempo desarrollar planes. Involucra tiempo 

para estudiar lo que se debe hacer, quien y cuánto tiempo 

debería tomarse; también cual es la manera para lograr 

terminar el trabajo. Toma tiempo ampliar lo que se ha 

aprendido en un plan y luego explicarlo a otros. Entonces 

muy naturalmente, allí está el tiempo requerido para llevar a 

cabo los planes que se han escrito. Finalmente hay que tomar 

tiempo, para ver si lo que se ha hecho tiene algún efecto o es 

de valor. Mientras es posible que todo esto ocurra en 

períodos de tiempos cortos, una hora, un día o una semana. 

Muchos planes requieren los años para que verdaderamente 

se logren. Algunos toman toda una vida y aun más. 

Los planes tienen un precio que debe ser pagado. Lo más 

obvio del párrafo arriba. Debemos estar dispuestos a invertir 

el tiempo necesario para que el plan funcione. Podemos tener 

que hacer a un lado, privilegios y prioridades personales por 

un tiempo para ordenar un plan para ser completados. Es 

posible que podemos perder amistades y relaciones, 

dependiendo de la importancia de un plan dado y los 

resultados deseados. Hay planes que aun colocarán las vidas 

de personas en riesgo para llevarlos a cabo. Es probable que 

cueste a algunos más que a otros el plan para trabajar, 

dependiendo el nivel de envolvimiento y necesidades. 

Los planes raramente hacen feliz a todo el mundo. Los 

planes siempre definen quien va a estar involucrado y quién 

no. A menudo los que se excluyen no pueden estar muy 



contento con eso. El precio requerido para llevar a cabo el 

plan puede efectuar lo que algunos quieren y ahora no 

pueden tener porque los recursos han estado comprometidos 

a otro sitio. Hay siempre personas que están en desacuerdo 

con lo que se hace, o cómo está hecho, o cuando o donde 

etcétera. Hay personas que piensan que hay otro plan que 

podría ser usado y así es que están descontentos cuando su 

plan no es seleccionado.  

Los planes raramente van sin oposición. Las personas 

pueden volverse tan infelices que se opondrán a lo que ha 

sido planificado y trataran de causar que eso falle por sus 

acciones o su falta de acción. Los planes a menudo dividen 

grupos y los omitidos crean oposición para lo que está siendo 

hecho. Los otros ven qué ocurre y son avaros. Así es que 

crean problemas para un grupo; así es que pueden ganar 

control y luego pueden tener más para ellos mismos. Las 

personas crearán un plan, un programa o compañía en 

oposición para aumentar el potencial para que ellas estén en 

control y ganen más para ellos mismos. 

Los planes siempre caben dentro de otros planes, aun cuando 

no lo sabemos. Hay siempre un mayor cuadro, un mayor 

asunto. Cuando los planes de una compañía tienen éxito 

luego contribuyen a los planes más amplios relacionados con 

el negocio, el empleo y la economía. Estos planes guardan 

relación con asuntos mayores de protección, seguridad, y 

prosperidad de un país. Estos planes caben dentro de planes 

para el comercio mundial, seguridad y paz mundial. Estos 

planes caben dentro de planes para la vida y salud global 

como guardan relación con el planeta.  

Los planes pueden haber alcanzado un punto donde puede la 

declaración original fallar. Hay un punto donde hay un 

último plan. Así es que la primera declaración puede tener 

que estar revisada para decir que los planes siempre caben 

dentro de otros planes, aun cuando no lo sabemos. Puede 



haber un nivel más, pero toma más allá de lo que podemos 

percibir con nuestros sentidos y lo que dice Jesús. 

“El hijo de hombre irá como ha sido decretado.” Hubo un 

plan mucho mayor que alguien pudo ver o pudo comprender. 

Fue un plan establecido por Dios. Involucró muchos niveles 

de planes, involucró a las personas, había tardado mucho en 

traerlo a este punto. Hubo un precio que tuvo que ser pagado 

y hubo muchos que no estaban muy contentos con la manera 

que este plan tomaba forma. De hecho, hubo muchos que 

activamente se opusieron a eso y trataron de empujar en una 

dirección diferente. 

Finalmente, este plan tan relacionado para Jesús fue parte de 

un plan mucho mayor, la salvación de todo el género 

humano, lo cual fue parte de un mayor plan, la restauración 

de la relación entre Dios y el hombre, lo cual fue parte de un 

mayor plan, el establecimiento del reino eterno. Esto fue 

parte de un mayor plan, llamar a todos los que respondieron 

a la presencia de Dios al final del tiempo. Si hay un mayor 

plan después de esto, luego tendremos que esperar a Dios 

para revelarlo. 

El plan global ha creado una misión, para alcanzar tantos 

como sea posible con el plan de Dios para la salvación, 

restauración y un reino construido en el cielo. Jesús supo el 

costo que necesitó ser pagado para llevar el plan al siguiente 

nivel. 

Así es que la pregunta para nosotros es: ¿hacemos saber el 

plan de Dios y calzan bien nuestros planes dentro de ese 

plan? 

BS – Jesús supo ambos planes y la oposición que seguiría. 

Compare lo que ocurría aquí en estas Escrituras Salmo 

55:12-15 y Isaías 53.  



PR – ¿Ha hecho usted alguna vez una decisión, sabiendo que 

los planes que usted hizo; serían difíciles y habría los que se 

opusieron a esa decisión? 

MT – ¿Qué piensa usted de la siguiente declaración? La 

oposición más difícil viene desde adentro de la iglesia y no 

de afuera. 

 

Exposición 49 - Revise para desempuñar - Juan 

17 

 

¿Usted alguna vez tomado tiempo para reflexionar sobre 

algún aspecto de su vida o trabajar para determinar cómo 

está desempeñándose usted y qué será necesario para 

continuar? 

Hay un número de preguntas y asuntos que deberían ser 

parte de tal revisión.  

1. ¿Sabemos cómo nos enredamos en esta actividad? Si 

no sabemos la respuesta, eso nos podría ayudar a 

entender nuestro nivel de entusiasmo y compromiso 

para lo que hacemos. La ambientación más difícil es 

cuando los otros nos presionan a involucrarnos. 

Puede ser que quieren que nos hallemos en valor con 

muchas preocupaciones y frustración. Mantendremos 

nuestro envolvimiento, pero más fuera de un sentido 

del deber y una necesidad para satisfacer a otros 

porque creemos que deberíamos estar involucrados. 

El siguiente nivel es cuando preferimos 

involucrarnos, pero tener poco o ningún soporte de 

otros. Mientras nuestro entusiasmo y nuestro enfoque 

pueden ser altos es difícil de mantener y nos 

volvemos frustrados en la falta de apoyo de otros. 



Cuando hay necesidades cruciales o tiempos de lucha 

nos encontramos solos sin nadie para ayudarnos. 

El nivel final es cuando ambos ven la necesidad para 

enredarse en una actividad dada. Los otros ven que 

nuestros dones y habilidades compaginan con la 

acción y se sabe que deberíamos estar involucrados. 

Soportan nuestro deseo de involucrarse en el trabajo 

hombro a hombro que posibilita lograr el trabajo y 

tener los recursos necesitados para hacer eso. 

Para que la misión de Jesús surtiera efecto, él 

seleccionó personas para ser una parte de ese trabajo 

y luego tomó tiempo ayudarles a ver y saber por qué 

eran seleccionados. Esto es lo que son las misiones 

hoy. La iglesia viendo la necesidad, y las personas 

respondiendo a la necesidad, a fin de que 

conjuntamente el trabajo pueda ser hecho. 

2. ¿Sentimos aprender todo lo que es necesario para 

tener éxito? Esta pregunta tiene dos respuestas. ¿Yo 

estoy dispuesto a ser enseñado y hay personas 

dispuestas a impartir la enseñanza? Eso conduce a la 

pregunta; ¿hay un plan en el lugar para hacerlo 

posible, la enseñanza necesaria para que esto ocurra? 

Puede haber una actitud de, yo no quiera esperar, 

quiero ir ahora. Como un grupo puede tener una 

actitud donde la fe es lo suficiente y la necesidad es 

tan grande que necesitamos llevar allí a la persona. 

Como resultado que no hay un plan para entrenarse y 

ningún tiempo apartado para educar, para 

experimentar y para desarrollar a la persona en áreas 

cruciales de la vida y ministerio. 

Hay tiempos cuando el individuo siente una 

necesidad para entrenarse, pero el grupo no tiene idea 

de qué hacer o no tiene a alguien capaz de proveer el 



entrenamiento necesitado. El revés puede ser cierto 

igualmente. El grupo está listo y anuente para hacer 

lo que es necesario para proveer un tiempo de 

discipulado y el entrenamiento; pero el individuo no 

está listo para someterse. 

La mejor situación sería cuando el individuo está 

dispuesto a someterse a la necesidad de ser 

discipulado y entrenado; y el grupo toma en serio 

esto. Enviar personas no probadas y no entrenadas en 

un ministerio o actividad puede causar toda clase de 

problemas y fácilmente puede dar como resultado el 

fracaso. Esto se da especialmente en misiones donde 

hay un número de áreas donde el entrenamiento es 

esencial.  

Jesús se tomó el tiempo para proveer entrenamiento 

para los que él llamaba y dejarles saber dónde 

podrían encontrar ayuda adicional cuando hubo una 

necesidad. Cuando pensamos enviar a las personas en 

misiones necesitamos estar seguros de que están 

dispuestas a ser preparadas y que están dispuestas a 

hacer el entrenamiento o encontrar la manera para 

proveer el entrenamiento necesitado. 

3. ¿Sentimos que tenemos el soporte que necesitamos? 

¿Nos sentimos seguro, fuera de peligro? Esto es 

acerca de sentir como alguien puede venir y puede 

arrancar la alfombra de bajo nosotros. Usted no está 

nunca seguro cuánto tiempo el trabajo durará, hay 

siempre incertidumbre. Esto puede venir de ambos 

lados. Los grupos que no hacen compromiso para 

cuánto tiempo mantendrá a una persona o el 

programa. Los individuos que no cometerán para 

cuánto tiempo estarán involucrados, o cuánto tiempo 

tienen la intención de quedarse. 



Esto guarda relación con nuestro nivel de 

compromiso. Mientras el trabajo se vea emocionante 

y los beneficios están en el lado positivo luego 

continuaremos. Mientras el trabajo sea hecho y 

claramente podemos ver las ganancias luego 

mantendremos nuestro soporte. ¿Pero qué ocurre 

cuando el trabajo se hace más duro y los resultados 

son lentos en venir? ¿Se quedarán los trabajadores, se 

quedarán los soportadores? 

Jesús afrontó gran oposición y odio de muchos. En 

esos últimos días que el número de soportadores 

comenzó a rechazar y él supo que eso en solamente 

un corto intervalo de tiempo aun esos que estaban 

todavía con él huyeron en el miedo. Él se encontraría 

solo para llevar a cabo la misión asignada a él. Pero 

él ora por ellos y que al final regresaría y se 

fortalecerían. Él mantuvo su compromiso para la 

misión. Ese compromiso le costaría su vida. 

Nosotros como una iglesia e individuos necesitan 

mirar lo que estamos haciendo y nuestro compromiso 

para las misiones. Requerirá que cometemos nuestras 

vidas para esos que van. Requerirá esos que van a 

cometer sus vidas para ir. 

4. ¿Nos sentimos seguro? Hay siempre peligro. El 

peligro de ser atacado por esos que dicen que le 

apoyan. El peligro de esos que se oponen a lo que 

usted está haciendo. El peligro de ser criticado por 

esos que son pedidos a hacer el trabajo. El peligro de 

esos asignados al trabajo arruinando la imagen y la 

apariencia de la organización. 

La preocupación es proteger esos haciendo el trabajo, 

para proteger el trabajo mismo y crear un sentido de 

seguridad para todo involucrado. Queremos proteger 

nuestra inversión, queremos proteger a nuestras 



personas y las personas quieren protegerse 

igualmente. 

Algunas veces esto es fácil de lograr, pero muchas 

veces no lo es. Jesús supo esto. Él dijo que esos que 

le siguen en la misión de alcanzar el mundo serian 

odiados y opuestos. Eso quiso decir que sus vidas y el 

trabajo siempre correrían riesgo. Jesús se 

comprometió a estar con ellos para apartar sí mismo 

para ellos. No sólo los discípulos, pero quienes 

seguían después de ellos. Él prometió estar con ellos 

y asegurarse que supieron de su amor para ellos. 

Nosotros como individuos necesitamos estar seguros 

de que esos que nos envían saben de nuestra 

preocupación para el trabajo a hemos sido dados para 

hacer. Necesitan saber que en total hacemos que 

trataremos de honrar a Dios y que Dios estará en el 

corazón del trabajo estando hecho como sus 

representantes.  

Esos que envían deben estar seguros de que esos que 

envían saben de su amor y sus oraciones para ellos. 

No podemos ser capaces a protegerlos de peligro 

físico, pero nosotros podemos llamar a Dios para 

protegerlos emotiva y espiritualmente. Necesitamos 

tener la seguridad de que esos que el empuje sabemos 

que haremos que todo lo que hacemos ser 

compasivos para sus necesidades y no los fallará en 

el tiempo de necesidad. 

Adentro todo este necesitamos ser como Jesús. 

Cuando revisamos el trabajo estamos haciendo 

ambos como individuos y como los grupos. 

Necesitamos estar seguros de que sabemos por qué 

Dios nos llama a misiones. Necesitamos saber lo que 

necesitamos aprender y lo que necesitamos enseñar 

referente a misiones. Necesitamos saber el nivel de 



compromiso requerido de esos que envían y de esos 

que van. Necesitamos saber qué debe ser hecho para 

proteger la obra y esos enviados a hacer el trabajo. 

Más importante en todo esto. Necesitamos revisar lo 

que estamos haciendo para estar seguros es lo que 

quiere Dios y que lo haga posible para el evangelio a 

extenderse al mundo para esos que no han oído. 

BS – Compare las palabras del Señor en Isaías 43:1-13 para 

la oración de Jesús. ¿Cómo son igual y cómo son diferentes? 

PR – ¿Cuándo fue el último tiempo que usted se sentó a 

revisar lo que usted estaba haciendo con su vida y cómo 

guarda relación con las promesas de Dios y el llamado de 

Dios para usted? Tome tiempo para hacer eso. 

MT – Como una iglesia necesitamos hacer la misma clase de 

revisión. Cuando hacemos eso nos aseguramos que somos 

claros acerca de obra de Dios y nos aseguramos que estamos 

claramente en el centro de su voluntad. ¿Cómo afectará esto 

el ministerio de esos que enviamos? 

 

Exposición 50 - Nacido para un propósito - Juan 

18:37  

 

¿Entendemos el corazón de nuestra existencia? ¿Sabemos 

por qué nacimos? 

Para algunos la primera cosa en qué pensarán es que sus 

padres quisieron tener hijos y de ese deseo nacieron. Unos 

cuantos verán su nacimiento como un accidente o aun peor y 

se pregunta por qué nacieron. Los otros se preguntarán por 

qué, debido a que sus padres no los amaron y les 

abandonaron.  



En el mayor mundo hay aun más que miran el lugar donde 

nacieron y el trasfondo en el que ellos fueron nacidos y se 

preguntan. Aun esos nacidos en la riqueza pueden 

preguntarse por qué nacieron en la riqueza y no para la 

pobreza. Los otros nacidos para la extrema pobreza o en 

medio de la guerra pueden preguntarse la misma pregunta 

“¿por qué nací?” 

Todos nosotros en algún punto con el tiempo haremos la 

pregunta de por qué existimos.  

Jesús está frente a Pilato y todas las preguntas y las 

acusaciones. En el medio de esto viene una pregunta, una de 

las pocas que Jesús contesta. ¿Es usted un rey? Jesús 

contesta a Pilato que está en lo correcto y que fue con este 

propósito que él nació. Si nos detenemos aquí luego 

perdemos la respuesta real. Si nos detenemos aquí luego 

Dios puede dar la apariencia de ser caprichoso causando que 

este fuera nacido en la riqueza y otro a ser nacido en la 

pobreza. Debemos continuar leyendo para obtener la 

respuesta entera. 

Sí, por esta razón vine al mundo y luego él dice algo mucho 

más importante. Algo que hace cada nacimiento ya sea en la 

comodidad o en la lucha importante y valiosa. Él indica que 

“para esto vine al mundo para dar testimonio de verdad.” 

Quienquiera que somos nuestro nacimiento se convierte en 

un testimonio, una prueba más de verdad. No hay otro ser 

creado en este planeta como el hombre. Ningún otro ser 

creado que se comporta como el hombre. Nuestra vida de 

nacimiento estaba dirigida a revelar la verdad. Esta verdad se 

trata del hecho que poseemos la imagen de Dios, algo que 

ningún otro ser creado en este planeta posee. Nuestra misma 

existencia es ser un testimonio acerca de la verdad de Dios. 

Cada persona en este planeta nace para revelar algo de esa 

verdad, algo de quién Dios es y lo que él quiere. 



Aquí hay algunos ejemplos de cómo las vidas de ciertos 

individuos han revelado la verdad acerca de Dios. 

1. Noé – A Través de Noé y su compromiso para Dios 

vemos la provisión de Dios y el cuidado para 

nosotros revelado. Vemos la presteza de Dios para 

rescatarnos cuando miramos hacia él. 

2. Moisés – A Través de la vida de Moisés nos 

enteramos de Santidad y nuestra necesidad para vivir 

vidas que reflejan esa verdad. Nos enteramos de la 

ley de Dios y nuestra necesidad de uno para 

interceder. 

3. David – En la vida de David aprendemos la 

profundidad del amor de Dios y la amplitud de Su 

gloria. Nos enteramos de la bendición que es nuestra 

cuando sabemos este amor. 

4. Daniel – En la vida de Daniel aprendemos la 

amplitud del poder de Dios y control sobre nuestro 

mundo. Nos enteramos de que Dios tiene toda 

autoridad sobre todo lo que ocurre en este planeta. 

5. Pablo – A Través de Pablo y su presteza a sufrir 

aprendemos la amplitud de la habilidad de Dios y 

deseo para perdonarnos. Nos enteramos de que todo 

está incluido en este deseo. 

6. Juan – En la vida de Juan aprendemos de la 

naturaleza eterna de Dios. Vemos que somos eternos 

y que Dios tiene un lugar preparado para nosotros. 

¿Qué es el hombre que Dios debería gastar tanto tiempo 

siguiéndonos? ¿Por qué es nuestro nacimiento, nuestra vida y 

nuestra muerte tan importante quienquiera que somos, donde 

estamos o lo que somos? El hombre es un pedazo de Dios. El 

hombre es una fuente de la verdad de Dios para todos esos 

listos para oír. El hombre nace para revelarle la verdad a 

otros y así también ayudarles a ver verdad absoluta en ellos. 

Nacieron para conocer a Dios, saber la verdad y ser libres. 



Desde que nosotros quienes somos designados los cristianos 

conocemos a Dios y conocemos qué tan asombrosamente 

hemos sido creados, luego aun como Cristo vino a nosotros a 

ayudarnos a saber la verdad, para conocer a Dios, luego 

también deberíamos ir a otros así es que sabrán la verdad, así 

es que conocerán a Dios. El Dios que los creó. Así es que 

sabrán por qué nacieron. 

BS – Tome el tiempo para leer a Salmo 139 y dejar a Dios 

revelarle a usted el asombro de su nacimiento. 

PR – Hoy se recuerda que usted está hecho en la imagen de 

Dios. Deje el asombro de esa realidad fluir a través de usted. 

Aun más maravilloso usted sabe que él le creó. 

MT – Considere la verdad que todos en el mundo también 

llevan la imagen de Dios. La verdad amarga que hay muchos 

que no saben este hecho y nunca ha tenido la oportunidad 

para encontrar al que los creó. Tenemos el privilegio de 

hacerlo posible para ellos saber. Piense acerca de eso. 

 

Exposición 51 - Pasando la herencia - Juan 20:21-

23 

 

Cuando mi papá murió un número de cosas ocurrieron. 

Algunos de estos ocurrieron porque él fue mi papá y algunos 

ocurrieron porque soy el hijo mayor.  

Inicialmente la responsabilidad que cayó para mí fue 

informarle a mi familia acerca de la muerte de nuestro padre 

y las circunstancias de esa muerte. La siguiente parte guarda 

relación con ayudar a mi madre ocuparse de las 

preparaciones para el entierro y por supuesto informando a la 

familia y los amigos referentes a esas preparaciones. Una de 

las áreas de mi responsabilidad fue preparar artículos 



diversos para el tiempo de visita que es parte de proceso de 

entierros en mi país. El cual significó estar disponible para 

encontrar a las personas e interactuarlas como recordaron a 

mi papá y su vida. 

Esto abrió la puerta para una responsabilidad crucial que 

sería mía. Era uno de esos que estarían disponibles para 

mantener la historia de mi papá y pueda compartir su vida y 

su compromiso a Cristo con los otros. Los otros cruciales 

serían sus nietos que no podrían recordarle, murió mientras 

fueron muy jóvenes. Sin mi compartición acerca de su vida 

no podrían conocerle. 

Otra responsabilidad que me competió fue cuidar de las 

propiedades que le pertenecieron a mi papá. Una parte de 

esta propiedad la herede y fue mía para deshacerse o hacer 

uso de ella. La mayor parte de la tierra se la quedo mi madre, 

pero el cuidado de y el mantenimiento se convirtió en mi 

responsabilidad. Cada vez que estuve en casa, mi madre 

tenía una lista de cosas que necesitaron ser hechos. Si no 

tomé en serio esto responsabilidad luego la condición de la 

casa y otros artículos se deteriorarían. La calidad de vida de 

mi madre también sería afectada. 

No caería en la cuenta del cambio en el estatus que fue ahora 

lo mío hasta que un año más tarde. Me hice responsable para 

mi madre. Ella ha sido capaz de cuidar de sí misma y todavía 

prospera, pero ha querido hacer un cambio significativo en 

su vida. Una noche recibí una llamada de un caballero. Fui 

asombrado y honrado. Él me pidió permiso casarse con mi 

madre. Fui la cabeza de la familia en su pensar y desde su 

padre y el padrastro ya no viviera entonces antes de que él 

podría casarse con ella él necesitaría mi permiso. Aunque 

ella se ha vuelto a casar, en lo que se refiere a los asuntos 

familiares ella a menudo llama para consultarme como el 

hijo mayor. 



Sólo recientemente esta posición como cabeza de familia fue 

reconocida por uno de mis hermanos. Nos habíamos reunido 

pues la Navidad y él me recurrieron y dijeron, “¿cómo la 

cabeza de familia podría orar?” 

Como el miembro mayor de mi familia, un descendiente de 

mi padre que muchas responsabilidades y ciertas posesiones 

pasaron a mí. Lo que había sido de mi papá había sido dado 

a mí. 

Jesús mira a sus discípulos y experimenta este mismo 

proceso con ellos. Aunque él hubo muerto y se levantó otra 

vez él piensa ahora ascender para el cielo. Él ya no estará 

con ellos físicamente y así es que traspasa la responsabilidad, 

el poder y propiedad del reino. 

Reciben una posesión crítica. La misión que fue Cristo ahora 

será la de ellos. Reciben posición y poder. El Espíritu Santo 

estará con ellos para marcarlos como los hijos de Dios. 

Reciben responsabilidad. Jesús perdonó pecados y ellos 

reciben ahora el derecho a perdonar en su nombre. 

Jesús les da la tarea de llevar la presencia de Dios con ellos 

así es que los otros verán y sabrán. Similar a como lleve el 

registro de vida de mi papá para los otros para oír. Jesús nos 

da la responsabilidad de llevar el mensaje de salvación para 

los otros así es que tendrán vida. Mucho como debe cuidar 

de la vida de mi madre y mi familia. Jesús quiere que 

nosotros traigamos restauración a fin de que la familia 

continúe y podrá crecer. Similar a como debo cuidar de mi 

familia y guiarla a fin de que seamos fuertes y creceremos. 

Recibí una herencia y con eso vinieron responsabilidades, 

posesiones y poder. Jesús les dio a los discípulos una 

herencia con responsabilidades, las posesiones y el poder. 

¿Hoy creemos que hemos recibido una herencia de Jesús? 

¿Creemos que el trabajo que fue de él nos ha sido dado a 



nosotros junto con suministros y el poder para llevar a cabo 

la tarea? ¿Entendemos qué nuestra herencia significa y 

permite a Dios trabajar a través de nosotros pasarla adelante 

para los otros? 

¿Tenemos la vista de Jesús, sabemos su misión y así también 

aceptamos nuestra herencia? 

BS – David describe la belleza de su herencia del Señor en 

Salmos 16. Tome tiempo para pensar en lo qué Jesús nos ha 

dado y la belleza de lo que es nuestro para dar a otros. 

PR – ¿Qué tiene usted que usted quiera pasarle a otra 

persona? ¿Ha pensado usted cómo hará eso usted y cuándo 

usted hará eso? ¿Cómo decidió usted lo que usted quiso darle 

a otro como herencia de usted? 

MT – Considere esta verdad. Estamos aquí hoy porque las 

generaciones del pasado aceptaron la llamada para las 

misiones y pasaron en la herencia dado para ellas. Haga una 

pausa y tome tiempo darle al Señor las gracias por esos que 

han sido fieles a la tarea dada por Jesús hace mucho tiempo. 

 

Exposición 52 - La autoridad a ir - Mateo 28:18-

20  

 

Todos nosotros conocemos al dedillo este pasaje. Cuando 

hay una discusión de misiones, nos volvemos hacia este 

pasaje para soportar siendo involucrados en misiones y aun 

definiendo lo que somos como alcanzamos al mundo. Así es 

que usemos este pasaje como una oportunidad para revisar 

cómo y lo que estamos haciendo. 

Primero hemos recibido autoridad para ir a las naciones con 

el evangelio. Esto es importante para recordar. 



Especialmente en estos días y con el reto siempre creciente 

que es presentado para nosotros por el pluralismo. Habrá un 

constante reto por otros que dicen quien les da a usted el 

derecho o autoridad para decir que usted tiene la única 

respuesta, la única forma para encontrar a Dios. Bien en 

nosotros mismos no tenemos el derecho. Tenemos el derecho 

porque Dios lo dijo y Jesús lo confirmó. Él dijo que toda 

autoridad es mía y entonces vaya.  

La vida de Jesús reveló el poder para hacer lo que él nos pide 

a nosotros que hagamos. Él tuvo el poder de crear, poder 

para sanar y poder para alterar las leyes de la naturaleza. Él 

tuvo poder sobre esos que se oponen a él, ambos físicos (los 

fariseos, los sumos sacerdotes), político (Herodes, Pilato) y 

espiritual (Satanás, demonios). Él aun tuvo poder sobre el 

último enemigo del hombre, la muerte. Dentro de todo esto 

él estableció su autoridad y su derecho para mandarnos fuera 

y hacer el trabajo de proclamar el evangelio. 

Jesús dijo vayan. Esta obra no es acerca de estar alrededor en 

una posición confortable y obtener o dejando otros hacer el 

trabajo. Pues Jesús por tres años ha estado yendo y 

esperando todos esos que son sus discípulos para ir con él. Él 

ha ido a los pueblos de Galilea y Judea. Él ha ido a los parias 

de Samaria. Él ha ido a Tire, Sidón y Cesárea y no ha 

excluido a las personas de otras naciones. Han estado yendo 

con ellos y él los ha enviado fuera al menos dos ocasiones. 

La palabra es vaya y la dirección es para al mundo. Debemos 

ir dondequiera hay personas que necesitan oír. 

Luego Jesús da direcciones con relación a la forma de ir y 

cómo usar la autoridad que él las ha dado. Debemos hacer a 

los discípulos de todas las naciones. Esto quiere decir que 

llevará su tiempo y esfuerzo a ir. Nosotros simplemente no 

estamos de paso. Nosotros solamente no decimos hola y 

seguimos adelante. Debemos detenernos y debemos vivir 

con las personas. Debemos pasar a formar parte de su mundo 



lo suficientemente bastante así es que pueden ver y pueden 

entender el mensaje que traemos en su estado actual vivido 

en nuestra vida. Jesús vino y vivió entre nosotros e hizo a los 

discípulos. Debemos participar en su vida. Debemos usar ese 

trasfondo para enseñarles lo que hemos sido enseñados. 

Deben ver en nuestra vida lo que quiere decir para seguir a 

Jesús. Deben ver cómo vive el discípulo de Jesús y eso 

requerirá que nosotros estemos viviendo con ellos y en su 

mundo. 

Debemos bautizarlos. Esos que siguieron a Jesús fueron 

marcados por su tiempo con Jesús. En Hechos 4:13 los 

líderes que cuestionaron a Pedro y Juan podrían ver que 

habían estado con Jesús. Supieron que fueron hombres 

cambiados. El bautismo es ayudarnos a enfocar la atención 

en la decisión para ser cambiados por Jesús. Hacerle saber al 

mundo que somos diferentes, nosotros conocemos a Jesús. 

Debemos reconocer a otros y aceptarlos en la familia de 

Dios. Para dejarlos saber que pertenecen y le hacen saber al 

mundo pueden esperar que estas personas viven y se 

comportan de un modo que reflexionan el hecho que 

conocen a Jesús. 

Debemos enseñarles. Esto significa equiparlos para continuar 

el trabajo de proclamar el evangelio para los otros. La 

enseñanza significa poder entender a su mundo y 

ayudándolos a vivir como cristianos en ese mundo. Significa 

usar cada oportunidad y ambientación para ayudarle a los 

individuos y los grupos a saber la palabra de Dios. Significa 

darles las habilidades que necesitan continuar estudiando y 

aplican la palabra de Dios después de que hemos salido. 

Significa mostrarles cómo enseñarles a otros para que la 

siguiente generación, la siguiente nación, la siguiente tribu 

oirá la verdad. Significa confiar en otros con verdad 

absoluta. 



Más importante significa ir donde están, no importa el costo, 

no importa cuánto tiempo toma. Significa ir al mundo, no 

esperar que el mundo venga. Quiere decir levántese y vaya. 

BS – la reclamación de Jesús para la autoridad se basó en 

una decisión por el Padre. Lea A Salmo 2,110:1-3, Daniel 

7:14. Éstas son simplemente algunas Sagradas Escrituras que 

proclaman la autoridad universal de al que debe serles 

enviadas por Dios.  

PR –Considere su vida, ¿está ella en el acuerdo con qué 

Cristo ha dicho a usted que haga? ¿Cristo tiene autoridad 

sobre todo su vida? 

MT – hemos recibido la autoridad para ir adondequiera en el 

mundo. Considere cómo afecta esa verdad el ministerio y la 

actividad de su iglesia.  

 

Exposición 53 - La claridad para la tarea - Marcos 

16:15, 16 

 

Vaya a todo el mundo. Predique las buenas noticias para toda 

la creación. 

La tarea que hemos recibido está tan clara, la meta a que 

apuntamos es igual de clara. 

Debemos predicar, proclamar, declarar, dar a saber, instruir 

las buenas noticias, el evangelio, mensaje de salvación, amor 

de Dios para toda creación, todo lo que esos crearon por 

Dios, a todo lo largo de todo tiempo y en adondequiera 

pueden ser encontradas. Debemos hacer esto sin falta hasta 

todo el mundo ha sido tocado. No hay atemperación de 

tiempo, ninguno de los linderos físicos, ninguna persona 

excluida en alcanzar esta meta. 



Debemos mudarnos en confianza creer que la tarea puede 

hacerse y la meta puede ser alcanzada. Las personas 

conocerán quién somos y por qué hemos venido. Habrá 

prueba para todo para ver, confirmación que Dios se propone 

para que ellos oigan. 

Como vamos tendremos el poder sobre Satanás y esos que le 

siguen. Podremos expulsarle a fin de que personas puedan 

saber que Dios tiene el mando. Como vamos nos 

comunicaremos con las personas no importa su idioma. 

Cuando se necesita Dios proveerá la habilidad y o el deseo 

para aprender cómo comunicar a fin de que entenderán el 

mensaje que traemos. 

Como vamos tendremos el poder para sanar. Las personas 

estarán curadas. Verán el poder de Dios sobre enfermedad, 

ambos físico y espiritual. Sabrán la amplitud de amor de 

Dios y habilidad para tener previstas sus necesidades. Como 

vamos estaremos protegidos por Dios. Cuando esos que se 

oponen a nosotros buscan traer daño que Dios cuidara de 

nuestras vidas. Revelaremos la fuerza de Dios y la presencia 

así es que sabrán que Dios está allí, siempre lo ha sido y 

siempre lo hará. 

Este mensaje pequeño quiere decir que podemos mudarnos 

en confianza. Quiere decir no hay límite en dónde puede ir a 

traer salvación para todo que creerá. 

Hoy necesitamos revisar nuestras metas y nuestros planes. 

¿Corresponden a este verso? ¿Nuestros planes y nuestras 

metas lo hacen posible para nosotros ir al mundo y predicar 

el evangelio? ¿Estamos nosotros equipando a las personas 

para esta tarea? ¿Estamos nosotros proveyendo los recursos 

para ir donde hay una necesidad para oír el mensaje? 

¿Estamos haciendo todo lo que podemos para…? 



BS – Lea a Salmo 96. Compare las palabras del Salmo con 

las palabras de Jesús en Marcos 16:15. 

PR – ¿Usted alguna vez se ha mantenido unidos con una 

persona de otra cultura o el país y ha conjuntamente 

participado en el culto de Dios? ¿En caso de que no cuándo 

usted ha oído otros hablar de su experiencia, cómo le ha 

afectado? 

MT – ¿Verdaderamente tenemos por entendido que la 

intención de Dios es congregar personas de cada tribu, cada 

lengua y cada nación conjuntamente en la adoración? 

¿Estamos nosotros verdaderamente trabajando para hacer 

posible esto? 

 

Exposición 54 - Metiéndose en los libros del 

registro - Juan 20:31  

 

¿Usted alguna vez ha recibido instrucciones de escribir su 

autobiografía?  

¿Si usted tuvo que escribir un registro de su vida cómo haría 

usted para decidir qué incluir?  

La mayoría de las biografías y autobiografías no incluyen 

todo lo que alguna vez le ocurrió a una persona. Incluir toda 

esa información resultaría en un libro muy grande que en 

muy pocas personas estarían interesadas escribir. El principal 

motivo para esto es que la mayor parte de lo que ocurre en la 

vida de una persona ocurre en la vida de todos los demás.  

Todos nosotros aprendemos a caminar, todos nosotros 

aprendemos a hablar, todos nosotros perdemos dientes a eso 

del mismo tiempo. Todos nosotros tenemos un primer día de 

escuela y sin parar la lista podría ir de lo que todos nosotros 



experimentamos. Las personas no quieren oír cómo había 

sido su vida igual que la de ellos. Quieren saber que ha sido 

diferente acerca de su vida de la que será interesante saber y 

tal vez los ayuda en vivir su vida. 

La otra área que a menudo no es incluido en la historia de 

vida de una persona es todos los errores que han hecho. 

Usted los sabe, la primera vez que caí, la primera vez hice 

esto o ese error. No están interesados en todos nuestros 

fracasos y todos nuestros pecados. Especialmente si son 

comunes para todos nosotros y seriamente no ha afectado 

nuestra vida. 

Lo que quieren oír es cómo venció usted ese error o 

debilidad. Quieren saber cómo venció usted un pecado dado, 

especialmente si arruinaba su vida hasta que usted aprendió a 

ocuparse del problema. 

En escribir nuestra historia querrán oír puntos de referencia. 

La información que los ayudará a entender donde usted 

viene, como es su fondo y formas en las cuales pueden 

identificarse con usted o pueden entender qué tan diferente 

su vida ha sido de la de ellos. Quieren tener un esquema de 

referencia para determinar si su historia es digna de ser 

escuchada. 

En escribir su historia quieren saber qué hace usted especial 

o diferente. Querrán saber lo que usted ha contribuido para el 

mundo que tendrá valor y la aplicación para su vida. Quieren 

saber cómo tuvo éxito usted y así también aprender lo que 

puede tomar para que ellos tengan éxito. Como usted 

considera su vida, ¿Ve esos acontecimientos y puede usted 

compartirlos con otros? 

También quieren saber cómo han influenciado los otros su 

vida. Quién le ayudó a encontrar su dirección o le ayudó a 

hacer decisiones críticas que lo hicieron posible para usted 



hacer cumplir con sus metas. Querrán saber cómo hizo su 

vida una diferencia en las vidas de otros.  

La primera vez que escribí mi autobiografía era básicamente 

aburrida. No tuve nada que compartir excepto lo que sucedió 

para todos los demás. Hubo algunas cosas que Dios 

comenzaba a hacer, pero duro para realmente ver si ellas 

serían importantes o no. Hubo sólo un trozo de información 

que era realmente de cualquier valor. Eso era el hecho que 

Jesús me había salvado y me había llamado a ser un 

misionero para él. Lo que eso querría decir fue todavía 

desconocido pero esa llamada fue significativa porque fue el 

enfoque de todo lo que hacía. Se convertía en la base del 

resto de la historia que aún no fue escrita. Han sido treinta 

años desde que escribí esa autobiografía. Mucho ha ocurrido 

y hay muchas cosas que podrían ser sobre las que se escribió 

cómo Dios usó esa llamada para llevar su mensaje al mundo. 

La historia realmente puede ser interesante y útil a los otros 

que están haciendo un intento para entender qué quiere Dios 

hacer en sus vidas y a través de sus vidas. 

Juan pone por escrito una historia. De muchas formas es una 

historia que cubre una porción de su vida. Habla de lugares 

que él ha ido, las actividades en las que él ha estado 

involucrado, el trabajo que ha estado acabado. Usted no 

puede oír el nombre de Juan a menudo en esta historia 

porque es acerca de cómo Jesús afecto e influencio su vida. 

Juan podría elegir compartir con nosotros en muchas otras 

formas, pero él escogió este método y esta información. Él 

hizo eso por una razón muy específica. Así es que como las 

personas leen acerca de esta parte de su vida, el tiempo que 

el paso con Jesús que verían claramente lo que Juan había 

visto. El acontecimiento más importante en su vida en aquel 

tiempo conocer a Jesús y recibiendo vida eterna de Dios. 

Es la historia de Juan y eso nos ayuda a no ver a Juan y lo 

que él está haciendo. Nos ayuda a ver a Jesús y lo que Dios 



está haciendo. ¿Cuándo usted mira la historia de su vida qué 

puede usted decir qué le ha ocurrido porque usted ha 

conocido a Jesús? ¿Si usted puso por escrito que la historia 

suya sería suficiente para las personas para conocer a Cristo, 

creen en Cristo y encuentran vida eterna?  

Expanda este pensamiento para la iglesia. ¿La historia de mi 

/ su iglesia le revelaría la presencia de Cristo a los otros, 

dondequiera que están en el mundo? Recuerde la historia de 

Juan estaba escrita mientras él vivió en un país extranjero así 

es que las personas viviendo un país lejos de donde los 

acontecimientos tomaron el lugar podría conocer a Jesús. 

¿Podría la gente que vive lejos de donde vivimos y servimos 

a Jesús aprender la verdad basada en lo qué nosotros 

hacemos y la historia que ellos reciben de nosotros? 

BS – Hay un libro de la vida y en el último día será abierto y 

el registro leído. Lea Apocalipsis 20:11-15. 

PR – ¿Qué ocurre en su vida hoy que usted quiere estar 

escritos en ese libro? ¿Cómo está usted haciéndolo posible 

para otros para tener su nombre agregado a ese libro? 

MT – ¿El trabajo que está haciendo en proclamar el 

evangelio lo hace posible para esos nombres de cada lengua, 

cada tribu y cada nación a grabarse en ese libro? ¿Sabemos 

algunos de los nombres personalmente? 

 

 


